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Debate da Band deixa Paes isolado e na mira
de Ramagem, Amorim, Queiroz e até de Tarcísio

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Condição foi estabeleci-
da, nessa quinta-feira (9), pela 
agência internacional de clas-
sificação de risco Moody’s, 

ao observar que “somente o 
crescimento do PIB não é 
suficiente para equilibrar as 
contas públicas nacionais”.

Solução fiscal requer 
contenção de gastos

PÁGINA 6

2 º  C A D E R N O
Cantor, multi-

instrumentista, 

compositor 

e escritor, 

Oswaldo 

Montenegro 

celebra 50 

anos de 

carreira em 

show. 

O Menestrel 

promete 

interagir com 

seu público fiel 

PÁGINA 7

Elisa Mendes/Divulgação

A atriz Suzana Nascimento fala 
de seu ofício de atuar e como 
escolhe os papéis que quer 
interpretar nos palcos

PÁGINA 16

Divulgação

O churrasco de frutos do mar 
do Escama é uma das dicas 
do Correio para surpreender 
o papai pelo paladar 

PÁGINA 3

Gabriel Quintão/Divulgação

O ‘bruxo’ 
Hermeto 
Pascoal é 
uma das 
atrações  
deste 
domingo (11) 
do festival 
Medio Y 
Medio, 
evento 
uruguaio que 
se realiza 
no Rio pela 
primeira vez

Dani Santos/Divulgação

O prazo para os pré-can-
didatos às prefeituras e câ-
maras municipais  fazerem 
o registro na Justiça Eleitoral 
termina no próximo dia 15 de 
agosto, conforme calendário 
do TSE. No dia seguinte, 16, 
eles já podem ir às ruas e dar 
início à campanha eleitoral. 

O município de Belford 
Roxo realizou nesta quin-
ta-feira (08), na Estação da 
Cidadania, no bairro Piam, a 
“repescagem” do segundo lote 
para a retirada do Cartão Re-
começar. A entrega começou 
no dia 26/07, com um esque-
ma em ordem alfabética.

PÁGINA 11

Cartão 
recomeçar 
com nova 
retirada

PÁGINA 7

Setor industrial 

fluminense cria 4,4 
mil vagas em junho

PÁGINA 9

Considerando os grandes setores da economia, 
estado abriu mais de 17 mil oportunidades no mês

Trump e Kamala com encontro marcado

Empresários de Petrópolis formaram um 
movimento para reivindicar melhorias de in-
fraestrutura no distrito de Itaipava, que hoje em-
prega cerca de 5 mil pessoas, sofre com proble-
mas crônicos como trânsito e segurança pública. 

Distrito de 
Itaipava carece 
de melhorias de 
mobilidade

Nesta edição, 
suplemento do 
Salão Nacional 
do Turismo 2024

PÁGINA 12 SUPLEMENTO ESPECIAL

MAGNAVITA - PÁGINA 3

O procurador-geral de Justiça, Luciano 

Mattos, recebeu, em Belo Horizonte, a 

Medalha da Inconfidência, entregue 
pelo governo de Minas Gerais a pessoas 

que se distinguiram pela notoriedade de 

seu saber, cultura e relevantes serviços 

à coletividade. A medalha foi entregue 

ao PGJ pelo vice-governador de Minas 

Gerais, Mateus Simões. A Medalha foi 

criada em 1952 pelo então governador 

Juscelino Kubitscheck e, este ano, foram 

condecoradas 171 personalidades.

CM

PGJ Luciano Mattos recebe a Medalha da Inconfidência 

O Correio da Manhã preparou uma edição 
do caderno especial voltada à programação do 
Salão Nacional de Turismo, que teve seu início 
nesta quinta-feira (08) e prossegue até domingo 
(11) no Riocentro. 

PÁGINA 14

Wander Roberto/COB

Atleta venceu o espanhol Javier Perez Polo por 2 a 1

PÁGINA 7

Netinho é bronze 
no taekwondo

O Brasil conquistou sua 

décima quinta medalha nos 

Jogos Olímpicos de Paris 

2024. Ela veio dos golpes de 

Edival Pontes, o Netinho, na 

categoria de 68kg masculino 

do Taekwondo. Ele enfren-

tou o espanhol Javier Perez 

Polo na disputa pelo Bronze. 

A luta foi disputada, mas o 

brasileiro venceu o adversário 

pelo placar de 2 a 1, conquis-

tando a segunda medalha do 

esporte na história olímpica

Candidato 
tem até o 
dia 15 para 
registro

PAULO CÉZAR CAJU

Educação 
dentro e fora 
do campo

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Imposto de 
Renda sobre 
premiações

PÁGINA 2

Cinco décadas 
de arte (sem 
concessões)

O Menestrel 

canta seus 

grandes 

sucessos 

nesta turnê 

de 50 anos 

de estrada

PÁGINA 1
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 100 ANOS: SENADO APROVA MORATÓRIA PARA SÃO PAULO
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 9 de agosto de 

1924 foram: delegação alemã chega 

a Londres, para participar da Confe-

rência. Conselho Nacional Fascista 

defi ne que crime contra Matteotti 

não foi político. Sociedade Brasileira 

de Medicina realiza congresso para 

debater a situação sanitária das fave-

las do Rio de Janeiro. Senado arpova 

a lei de moratória de São Paulo e de 

crimes de rendição. 

HÁ 75 ANOS: CHINA PEDE ULTIMATO AOS EUA CONTRA COMUNISTAS
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 9 de agosto de 

1949 foram: emissário do governo 

chinês de Cantão emite novo cha-

mado para Washington ajudar a luta 

contra os comunistas. Terremoto 

deixa centenas de mortos e feridos 

no Equador. Suspensa a importação, 

subirá o preço da batata nacional; 

cebola aparece no mercado, mas ar-

roz está em falta. Falta de água atinge 

São Pedro da Aldeia.  

Já que acham absurdo que me-
dalhistas olímpicos e paralímpicos 
paguem imposto de renda sobre 
premiações recebidas, deputados, 
senadores e o presidente Lula po-
deriam ter feito uma vaquinha 
para, com seus próprios recursos, 
bancarem o carinho.

O problema é impor o custo 
do benefício  a todos os brasileiros. 
Não custa repetir: dinheiro público 
não é dinheiro do governo, mas da 
população. Haverá uma  espécie de 
bitributação do cidadão comum, já 
que a maior parte da grana dos co-
mitês olímpico (COB) e paralímpi-
co (CPB) que será usada para remu-
nerar os atletas tem origem pública, 
são verbas oriundas de apostas em 
loterias federais. 

Em 2023, o COB recebeu 
401,706 milhões da Caixa e o CPB, 
R$ 223,227 milhões. No total,  enti-
dades públicas e privadas dedicadas 
ao esporte abocanharam R$ 1,675 
bilhão. Parte da arrecadação das lo-
terias também vai para seguridade 
social, saúde, segurança pública,   
educação e pagamento de imposto 

de renda, o que reforça o caráter pú-
blico da grana.

Do total do que os apostadores 
destinam à Caixa, apenas 46% com-
põem os prêmios. O cidadão que, ao 
fazer sua fezinha, fi nancia práticas 
esportivas em boa parte tocadas por 
entidades privadas, como o COB, 
ainda terá que compensar o dinheiro 
que os medalhistas deixarão de pagar. 

Pouco importa que a quantia 
que deixará de ser recolhida pelos 
medalhistas seja apenas um grão da 
arrecadação nacional. Mais uma vez, 
a força do lobby consegue criar uma 
isenção que benefi cia alguns e preju-
dica os demais.

No caso, a questão está relaciona-
da a um problema político criado por 
parlamentares bolsonaristas que res-
saltaram uma suposta fúria arrecada-
tória do governo ao cobrar imposto 
de renda sobre as premiações.

O argumento não se sustenta: a 
carga tributária diminuiu no atual 
governo, a Receita Federal apenas 
cumpriria uma lei antiga, que não 
isenta tais ganhos. Os mesmos de-
putados não lembraram de fazer tal 

crítica durante o mandato de Jair 
Bolsonaro, quando o país disputou 
a Olimpíada de Tóquio. De um 
modo geral, esses parlamentares 
não se cansam de falar em respon-
sabilidade fi scal, em cobrar austeri-
dade do governo. 

Argumentos parecidos e igual-
mente enviesados foram e são uti-
lizados para manter ou conquistar 
benesses tributárias que costumam 
favorecer setores historicamente 
benefi ciados. A lista inclui monta-
doras de automóveis, agronegócio, 
hospitais e instituições de ensino 
privados, profi ssionais inscritos no 
Simples, Zona Franca de Manaus, 
prefeituras, as tais 17 empresas que 
alegam precisar do presente para 
gerar empregos que não criaram, 
contribuintes que descontam gastos 
com saúde e educação.

Isso dá cerca de R$ 520 bilhões 
por ano. Todos, benefi ciados ou não, 
subsidiamos essa conta, completa-
mos  o dinheiro que essas empresas, 
pessoas e governos deixam de pagar. 
Não importa a fragilidade dos argu-
mentos, o Palácio do Planalto sen-

tiu a pressão e tratou de, como uma 
medida provisória, tirar a iniciativa 
das mãos do Congresso Nacional, da 
oposição, em partiuclar. Mais uma 
vez, um governo deu bom-dia com 
os nossos chapéus de abas tão curtas.

A medida é específi ca para atle-
tas que conquistarem medalhas nos 
jogos Olímpicos ou Paralímpicos, 
mas o precedente foi criado. Dá pra 
prever que concessão semelhante 
será reivindicada por premiados em 
praticamente todas as competições 
internacionais, como Jogos Pan-A-
mericanos e campeonatos mundiais 
das diversas modalidades.

Vencedores de competições 
ligadas ao conhecimento levanta-
rão o dedo se receberem dinheiro. 
Escritores e cientistas também po-
derão reivindicar isenção em caso 
de prêmios recebidos no exterior: 
imagina cobrar imposto do primei-
ro brasileiro que, um dia, receber 
um Nobel. E o cidadão comum, que 
acorda às 4h pra pegar ônibus lota-
do que trate de, com seus impostos 
sobre o salário apertado, garantir o 
privilégio dos outros.

Fernando Molica

Brasileiro paga duas vezes por
benefício a medalhistas

Opinião do leitor

Amor de pai

Pai é calor humano. Vigilante. Carinhoso. 

Amoroso. Zeloso. Ensina lições de virtudes, res-
peito ao próximo, decência nas atitudes.Torcem 

juntos nos estádios. Uniformizados e boné. Pai 

sugere, alerta, lamenta, aplaude. Viajam juntos. 

Feliz do fi lho que ainda tem ombro carinhoso e 
amigo do pai, para abraçar, beijar, agradecer. 

Vicente Limongi Netto 
Brasília - Distrito Federal

Engajamento contra 
o feminicídio

Por mais propostas 
e menos ataques

EDITORIAL

A recente campanha “Femi-
nicídio Zero - Nenhuma vio-
lência contra a mulher”, lançada 
pelo Ministério das Mulheres, é 
uma iniciativa fundamental em 
um cenário onde os índices de 
violência contra a mulher con-
tinuam a crescer. 

O destaque dado pelo mi-
nistério ao número crescente 
de medidas protetivas conce-
didas pela Justiça, que em 2023 
chegou a 634,7 mil, revela a 
gravidade e a urgência desse 
problema. Esse dado lamentá-
vel, que mostra que a cada mi-
nuto uma mulher recebe uma 
medida protetiva, não pode ser 
ignorado, pois ele refl ete uma 
sociedade onde a violência de 
gênero se mantém presente e 
ameaçadora.

O feminicídio, como bem 
apontado pelo ministério, é um 
crime evitável, diferentemente 
de outros tipos de homicídios 
que podem ocorrer em situa-
ções de confronto inesperado, 
como brigas de rua. O femi-
nicídio é resultado de uma 
cadeia de violência contínua e 
previsível, onde as vítimas mui-
tas vezes já estão sob medidas 
protetivas. Isso evidencia que, 
apesar dos esforços da Justiça, a 
proteção concedida ainda não é 
sufi ciente para garantir a segu-

rança das mulheres.
A campanha “Feminicí-

dio Zero” se propõe ir além da 
conscientização, buscando en-
volver toda a sociedade nessa 
luta. A estratégia de articula-
ção com empresas, grupos de 
mulheres, clubes de futebol e 
outros setores é um passo es-
sencial para atingir um público 
mais amplo, especialmente os 
homens, que, em grande parte, 
são os causadores desse tipo de 
violência. 

O esporte, como classifi ca-
do pelo ministério, é um espaço 
fundamental para essa mobi-
lização. Os clubes de futebol, 
que têm uma enorme infl uência 
sobre seus torcedores, podem e 
devem utilizar essa platafor-
ma para promover mensagens 
contra a agressão e o abuso, aju-
dando a transformar atitudes e 
comportamentos.

No entanto, é importante 
questionar até que pontos es-
sas campanhas, por mais bem 
intencionadas que sejam, se-
rão efi cazes sem uma mudança 
estrutural mais profunda. O 
fato de que 634,7 mil medidas 
de proteção foram expedidas 
em 2023 indica que, embora 
as mulheres estejam buscando 
ajuda, o sistema ainda falha em 
vigia-las de maneira efi caz. 

Faltando poucos dias para 
o início ofi cial das campanhas 
para prefeituras e câmaras mu-
niicpais, é salutar e oportuno 
nos apegarmos ao aspecto da 
elevação do debate público 
no que se refere as principais 
necessidades dos municípios. 
Nas cidades em que ocorrem 
debates televisivos, a qualidade 
aparenta estar aquém do espe-
rado. E  não se trata da orga-
nização das emissoras. Mas da 
qualidade dos candidatos, que 
perdem o tempo de suas falas 
para fazerem ataques pessoais 
aos adversários. 

Os cidadão que param em 
frente ao aparelho de TV, bus-
cam assistir não a uma baixaria 
e sucessão de ataques. Mas sim 
sobre o que cada candidato 
ao Executivo propõe visando 
equacionar os problemas na 
saúde, educação, transporte pú-
blico, entre outras áreas que afl i-
gem o cotidiano de milhares de 
cidades. A vida pessoal, ou até 

mesmo problemas que concer-
nem a atuação na vida pública, 
evidentemente que precisam 
passar pelo crivo dos eleitores. 
Mas isso não signifi ca que o 
debate televisisvo se torne um 
“circo dos horrores”, dos mais 
patéticos e deploráveis, em que 
o espaço para a apresentação de 
ideias e possíveis soluções acaba 
sendo preterido por questões 
absolutamente menores. 

Eleição após eleição, o elei-
tor acaba fi cando mais esclareci-
do, possuindo sensibilidade na 
percepção daquilo que óbvio: se 
o candidato é ou não preparado 
para ocupar o mais alto posto de 
sua cidade, ou de legislar dentro 
do parlamento municipal. E es-
tar preparado não é sinônimo 
de quem é mais eloquente ou 
fala bonito. Mas quem apresen-
ta de maneira lógica e compa-
tível com a realidade, soluções 
para os problemas mais latentes 
nos municípios. Sem enrolação 
e sem baixaria. 

Geraldinos, antes de começar a 
falar efetivamente de futebol, como 
brasileiro, tenho que dizer minha 
opinião sobre o gesto obsceno de 
Abel Ferreira. O que o treinador do 
Palmeiras fez foi algo desumano, 
nojento e asqueroso. Tudo isso por 
que, irritação com o árbitro? Depois, 
pediu desculpas e que fez o gesto sem 
pensar e foi no “calor da emoção do 
jogo”. Suas atitudes em campo se re-
fl etem nos seus atletas, assim como 
venho debatendo com as atitudes 
de Fernando Diniz. E isso afeta o 
temperamento dos jogadores, prin-
cipalmente dos mais jovens. O trei-
nador comanda o time dentro e fora 
dos gramados e seus na área técnica 
podem ser usados contra ou a favor 
para com o temperamento dos joga-
dores em campo. Assim, um gesto 
como o do Abel Ferreira vai além das 
relações em campo e atinge as rela-
ções sociais e familiares.

Agora, pior do que o gesto foram 
os comentários dos analistas de com-
putadores da ESPN, achando graça 
e até mesmo debochando do ato. E 
ao vivo! Como brasileiro, fi quei mais 
decepcionado com esses comentarias 
de araque achando algo normal ou 
mesmo sem o menor pudor.

Já em campo, Flamengo e Pal-
meiras fi zeram uma partida com, 
novamente, reclamações para com a 
arbitragem e um jogo onde um time 
mais se defendeu do que atacou e o 
outro não soube aproveitar as opor-
tunidades para liquidar a partida.

E o Fluminense de Mano Me-
neses...Já tem torcedor dizendo 
que o clube trocou um técnico 
maluco por outro medroso. O 
Juventude de Jair Ventura jogou 
muito bem, explorando os pontos 
fracos do Tricolor das Laranjeiras 
para obter o resultado em pleno 
Maracanã lotado, que recebeu um 
público de mais de 40 mil pes-
soas. Eu não reclamo dos gaúchos, 
como já ouvi de colegas. Eu recla-
mo é desse futebol retranqueiro 
de Tite e Meno Meneses, princi-
palmente depois da frase dele na 
coletiva, de que o Fluminense caiu 
porque tomou cinco gols em dois 
jogos. Realmente, Zezé Moreira 
faz escola: “1 a 0 é goleada”.

Antes das pérolas, o meu Bota-
fogo, que conseguiu perder a vaga 
em casa, mostrando como o treina-
dor precisa controlar o time dentro 
e fora dos gramados. Por um jovem 
naquela situação de jogo foi algo 

meio temerário e provou o quanto os 
clubes brasileiros necessitam melho-
rar o departamento pessoal, assim 
como a área psicológica, para que 
os atletas tenham uma saúde mental 
melhor dentro e fora de campo.

Pérolas da semana

1 - “Pressionar o time, alinhar e 
embrulhar o jogadores, na vertical 
ou na horizontal, fazendo uma linha 
com o corredor por dentro, com 4 ou 
3 zagueiros”

2 - “Goleiro deu um chutão para 
frente, pegando o ataque sem condi-
ções”

3 - “Atacando a primeira linha, 
tentando incendiar a partida (chame 
o bombeiro para apagar o incêndio), 
focado e consistente, na primeira 
prateleira, com falso 9 agudo e espa-
çado, gerando volume de jogo sem 
repertório (vou chamar alguns com-
positores)”.

4 - “Chapou a bola na buchecha 
da rede (ela tem ângulos), dando 
pontapé na redonda, em vez do to-
que nela”.

5 - “Consertar os corredores do 
campo (talvez dos prédios), traba-
lhar por dentro, com duas linhas de 
4, valendo a pena perder os pontos 

para o adversário”.
6 - “Jogar truncado e pegado, ne-

gociando o empate com o adversário, 
com intensidade, liberando espaços 
no último terço do campo, queiman-
do a bola” (quanta asneira!).

7 - “Jogada aguda, dando na cara 
(gomos) da bola, com três zagueiros 
sem encaixe, sendo um na vertical e 
outro na diagonal” (vou chamar um 
professor de matemática para dar 
aula).

8 - “Elaborar a leitura para sa-
car a jogada (jogador vê o jogo), 
time compactado, dando tapa na 
bola, com o time verticalizado, 
negociando a jogada com os com-
panheiros, batendo a porta no pri-
meiro pelotão (chame o exército), 
amassando o rival, deixando-o des-
confortável, com volante robusto, 
gerando volume por dentro”.

*Ex-jogador de futebol. 
Fez parte da seleção do 

Tricampeonato Mundial no 
México em 1970. Atuou nos 

quatro grandes clubes do Rio 
(Flamengo, Botafogo, Vasco 
e Fluminense), Corinthians, 

Grêmio e Olympique de Marseille 
(França).

Paulo Cézar Caju*

Educação precisa estar dentro e fora de campo

A ligação da economia com a po-
lítica é a marca dos novos tempos em 
democracias. O que determina o re-
conhecimento popular aos governos 
são os resultados da gestão pública na 
qualidade de vida dos povos. Saúde, 
educação, segurança pública, paz e 
emprego. 

As decisões devem ser racionais e 
voltadas para os resultados e não de 
inspiração ideológica ou para aten-
der a caprichos dos ocupantes do 
poder.

No Brasil não tem sido assim 
infelizmente. A economia vai ladeira 
abaixo, repetindo erros e fracassos do 
passado. A nova orientação da Pe-
trobras, a tentativa de interferir via 

fundo de pensão na Vale, a ameaça da 
volta à distribuição de combustíveis e 
os prejuízos em estatais saneadas no 
governo anterior, como Correios, 
evidenciam a dimensão dos erros que 
estão sendo cometidos. 

Ao invés de um ambiente amigá-
vel ao investimento gerador de em-
prego e renda, os empreendedores são 
desestimulados pelos impostos que 
não param de crescer, intervenções do 
Judiciário provocando insegurança 
jurídica. Os gastos públicos, infl ação 
e hostilidade ao capital são as marcas 
do momento que vivemos, receita do 
fracasso na economia que desemboca 
em crise política e institucional. De-
bochar da responsabilidade fi scal já 

em si uma irresponsabilidade. 
Governo deve intervir o mínimo 

possível na economia, que tem no 
mercado o campo natural para a qua-
lidade de bens e serviços oferecidos à 
população. Vence e sobrevive quem 
oferece melhor preço e qualidade. 

Prioridade deveria ser melhorar a 
qualidade da mão de obra em geral. 
Nosso trabalhador ganha mal muito 
pela baixa produtividade, além do 
custo do risco para quem emprega. 
Temos um clima de insegurança na 
quantidade de ações trabalhistas, 
confl itos tributários e terrorismo am-
biental que travam o progresso. 

A sociedade não quer saber de 
arroubos ideológicos, mas de resulta-

dos na sua qualidade de vida. 
As teses chamadas de esquerda 

até hoje não levaram progresso a ne-
nhuma nação. Só promovem o atraso 
e incentivam a corrupção. 

Fica muito difícil atrair inves-
timentos para um país que anda na 
contramão do mundo capitalista em 
escalada crescente nas divergências 
com os EUA e União Europeia, nos-
sos mais tradicionais aliados e par-
ceiros. E mesmo na América Latina, 
estamos na companhia do que existe 
de pior em termos de economia e es-
tado de direito. 

Está fi cando cada vez mais difícil 
o bom desempenho econômico, po-
lítico e social de nosso país.

Aristóteles Drummond
Futuro sombrio
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  CAMPANHA NA RUA - No 
debate da Band dos candidatos 
a prefeito do Rio, na noite desta 
quinta (8), o deputado Rodrigo 
Amorim demonstrou que vai ser 
boxeador de plantão. No primei-
ro bloco chamou Eduardo Paes 
de “nervosinho” e fez dobradi-
nha com o deputado Alexandre 
Ramagem.

  Já o deputado federal Mar-
celo Queiroz passou a imagem 
de ponderado e preparado. Na 
questão da habitação corrigiu 
todos os outros candidatos sobre 
os problemas. 

  Lamentável que os debates sejam 
exibidos tarde da noite. Horário em 
que boa parte da população traba-
lhadora já está na cama. 

  O deputado Alexandre Ra-
magem sinalizou no debate que 
vai bater e ser duro com os ad-
versários. Vai vestir capa de de-
legado federal. 

 O prefeito Eduardo Paes, ao fa-
lar sobre segurança, resolveu bater 
no governo do estado. Não poupou 
o governador Cláudio Castro, sem 
citá-lo nominalmente, a quem cha-
mou de padrinho de Ramagem e 
Amorim.

 Ramagem ganhou ponto com a 
direita ao defender de forma vee-
mente o ex-presidente Bolsonaro. 
Não fi cou no muro e defendeu o le-
gado bolsonarista.

  Em um dos blocos, Eduardo Paes 
teve que optar entre chamar para o 
debate Marcelo Queiroz ou Rodrigo 
Amorim, escolheu o primeiro. Deve 
ter fi cado arrependido. Ele apanhou 
com fundamentação. Queiroz vai 
agradar o grupo mais ponderado. 

 O deputado Tarcísio Motta 
criou a polarização com Amorim. 
O clima esquentou e já ganha um 
retrato da campanha. 

 O debate deixou claro que Eduar-
do Paes estará isolado. Com Rama-
gem, Amorim, Queiroz e até Motta 
no seu calcanhar.

  ALCKMIN NO RIO - O setor 
do turismo recebeu com aplau-
so a notícia que Lula será repre-
sentado no lançamento do Plano 
Nacional de Turismo nesta sexta, 
09, pelo vice presidente Geraldo 
Alckmin . O casal Janja e Lula já 
haviam confi rmado a presença no 
Salão Nacional de Turismo mas 
cancelaram na última hora. A tro-
ca por Alckmin foi aplaudida, ele 
é o queridinho do setor já que de-
fendeu a prorrogação da  isenção 
dos vistos para americano e a re-
novação do PERSE.

  RECONHECIMENTO - O 
Governo do Rio recebeu, pelo 
terceiro ano consecutivo, o prê-
mio que mensura a oferta de ser-
viços digitais entre os estados 
brasileiros, e passou a ocupar o 
2° lugar no ranking nacional. A 
cerimônia de premiação foi rea-
lizada na Barra da Tijuca, nes-
ta quinta-feira (08/08), durante 
a 51ª edição do Seminário Na-
cional de Tecnologia da Informa-
ção e Comunicação (TIC) para 
Gestão Pública (SECOP). Estive-
ram presentes o governador Cláu-
dio Castro, o secretário de Estado 
de Transformação Digital, Mau-
ro Farias, e o presidente do PRO-
DERJ, Flávio Rodrigues.

 O Estado saltou do 16° lugar, 
em 2021, para o 9°, em 2022, 3° 
em 2023 e, agora, para a 2ª colo-
cação. O reconhecimento desta-
ca o avanço do Governo do Estado 
na área de tecnologia, por meio do 
PRODERJ, órgão vinculado à Se-
cretaria de Transformação Digi-
tal. A premiação é promovida pela 
ABEP-TIC, associação que reúne 
as entidades estaduais de tecnolo-
gia da informação e comunicação 
de todo o país.

PINGA-FOGO

MG: Luciano Mattos recebe a Medalha da Inconfi dência
O procurador-geral de 

Justiça, Luciano Mattos, rece-
beu, na quarta-feira (07), em 
Belo Horizonte, a Medalha 
da Inconfi dência, entregue 
pelo governo de Minas Gerais 
a pessoas que se distinguiram 
pela notoriedade de seu saber, 
cultura e relevantes serviços 
à coletividade. A medalha foi 
entregue pelo vice-governador 
Mateus Simões.

A Medalha da Inconfi -

dência foi criada em 1952 
pelo governador Juscelino 
Kubitscheck e, este ano, fo-
ram condecoradas 171 pes-
soas, com o ex-presidente da 
República Fernando Henri-
que Cardoso tendo sido agra-
ciado com o Grande Colar, 
40 personalidades agraciadas 
com Grandes Medalhas, 58 
personalidades agraciadas 
com Medalhas de Honra e 
72 personalidades, como Lu-

ciano Mattos, agraciadas com 
Medalhas da Inconfi dência.

O PGJ também compareceu, 
na mesma data, à abertura do XV 
Congresso Estadual do Ministé-
rio Público de Minas Gerais, or-
ganizado pela Associação Minei-
ra do MP (AMMP). O evento, 
que tem como tema “Ministério 
Público: por uma atuação reso-
lutiva”, contará com palestras e a 
apresentação de teses por mem-
bros do Ministério Público.

Fotos CM

Luciano Mattos ladeado pelo presidente 
da ALMG, Tadeu Martins (e) e pelo vice-
governador do Minas Gerais, Mateus Simões

Cumprimentos entre Mattos e o vice-
governador Simões. À esq., o procurador-
geral de Justiça de MG, Dr. Jarbas

Os autores com Luciana Cavallari, 
secretária de políticas públicas das 
Mulheres de Itatiaia (4ª); a guarda Mariana 
da Silva (1ª); e João Marcello (5º)

Os autores com o diretor da Rede Record 
Sérgio Maciel (1º) e os atores Flávia Santana 
(3ª) e Matheus Von Kruger (4º) 

O desembargador Wagner Cinelli com a 
juíza Mirela Erbisti

Os des. Elton Leme (1º) e Márcia Alvarenga 
(2ª); a juíza Simone Lopes (5ª) e a des. Regina 
Fabregas (6ª), ladeando os autores

Os autores Mariana Reade e Wagner Cinelli

Fotos CM

Lançamento de obra 
‘O Último Dia’ lota a 
Travessa do Leblon 
Amigos, artistas, magistrados e leitores das obras 
do desembargador Wagner Cinelli prestigiaram, na 
quarta-feira (7), o seu mais novo lançamento, em 
parceria com a jornalista e roteirista Mariana Reade, 
“O Último Dia”, na livraria Travessa do Leblon. O li-
vro, que aborda uma relação abusiva centrada em um 
casal que desde o namoro vivencia violências pra-
ticadas pelo homem contra a sua parceira, sai pela 
Gryphus Editora, com prefácio da desembargado-
ra Andréa Pachá e contracapa assinada por Maria da 
Penha Maia Fernandes, autora da Lei Maria da Pe-
nha. No dia 15 de agosto os autores participam de 
lançamento promovido pela Associação dos Magis-
trados do Estado do Rio de Janeiro (Amaerj).

Fotos Raphael Miranda

O decano do jornalismo brasileiro, ao 
lado de Magnavita, conferindo a 1ª pá-
gina do Correio com sua homenagem

Viva Wilson 
Figueiredo!

O centenário de Wilson Figueire-
do, um querido decano do jornalismo 
brasileiro, foi comemorado com um 
jantar, na última terça-feira (6), no 
salão do Country Club, em Ipanema. 

O evento oferecido pelo empre-
sário Chiquinho Brandão, sócio-
-fundador da FSB Comunicação, foi 
emocionante e cercado pelo carinho 
de fi lhos, netos, outros familiares e 
amigos próximos.

Do alto de seus 100 anos, comple-
tados em 29 de julho, o nosso admi-
rado  “Figueiró” mantém o charme, 
o bom humor e a inteligência que 
conquistaram uma legião de fãs em 
80 anos de uma vida profi ssional de 
muito sucesso. 

Viva Wilson Figueiredo!

O aniversariante ilustre com parte da família

Wilson Figueiredo com Camila Lourenço e Flávio 
Castro, companheiros da FSB

O aniversariante centenário cercado por 
amigos da FSB

Chiquinho Brandão e Wilson 
Figueiredo

  TROCA DE CHAPA - Na re-
cente corrida eleitoral para a pre-
feitura de Teresópolis, uma nova 
aliança: o deputado Júlio Rocha, 
candidato a prefeito, anunciou 
Maurílio Schiavo como seu vice 
na chapa. O Dr. Maurílio, que es-
tava concorrendo à prefeitura de 

Teresópolis, optou por se unir à 
chapa de Júlio Rocha como vice. 
A prefeita de Guapimirim, Mari-
na Pereira da Rocha, irmã de Jú-
lio, participou do evento para os 
apoiadores do partido AGIR e 
do PRD, partido do Dr. Maurílio 
Schiavo.

  ‘PADRE AXÉ’ GANHA HOME-
NAGEM -  O deputado estadual Mu-
nir Neto conseguiu aprovar, na ses-
são de quinta (08), na Alerj, o projeto 
de resolução que homenageia o Padre 
Jorge Axé com o Diploma Dom Wal-
dyr Calheiros. Padre Axé é de Vol-
ta Redonda, foi ordenado padre em 

1992, e desde então está na Diocese de 
Barra do Piraí - Volta Redonda. “Ele 
foi um grande parceiro do nosso sau-
doso Bispo Dom Waldyr e coordenou 
por muitos anos a Pastoral Afro. O seu 
trabalho de resgate da autoestima do 
povo negro, trouxe o apelido de “Pa-
dre Axé””, disse Munir. 
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Congresso “compacta” 
semanas por eleições
Senado divulgou calendário das sessões. Câmara retorna

Por Gabriela Gallo

Após uma primeira semana 
menos movimentada no Con-
gresso, as próximas semanas no 
Senado Federal já estão defini-
das. Após a reunião de líderes 
na quinta-feira (8), ficou defini-
do que a próxima semana, de 12 
a 16 de agosto, será de sessões 
presenciais. Já as duas semanas 
seguintes (19 a 23 de agosto e 
26 a 30 de agosto) serão de ses-
sões semipresenciais, modelo 
adotado durante a pandemia de 
covid-19. As sessões na primei-
ra semana de setembro, 2 a 6 de 
setembro, voltarão ao regime 
presencial na Casa.

Neste semestre, os parla-
mentares têm de votar uma sé-
rie de pautas importantes que 
seguem pendentes. Dentre elas, 
está a regulamentação da refor-
ma tributária (PLP 68/2024), 
a regulamentação de jogos de 
azar (PL 2234/2022), a auto-
nomia do Banco Central (PEC 
65/2023), a renegociação das 
dívidas dos Estados com a 
União (PLP 121/2024), dentre 
outros.

Em meio a essa agenda, este 
semestre também será movi-
mentado pelas campanhas elei-
torais em decorrência das elei-
ções municipais, em outubro. 
Diante disso, a expectativa é 
que o Congresso esvazie já que 
os parlamentares estarão em 
campanha ou apoiando alia-
dos. Com isso, segue a dúvida: 
as sessões presenciais e semi-
presenciais alternadas serão su-
ficientes para aprovar as pautas 
pendentes nas duas Casas?

Na avaliação da advogada e 
consultora da BMJ Associados 

Gabriela Santana, a propos-
ta de delimitar as datas é para 
que os parlamentares possam 
organizar suas agendas de cam-
panha, de forma que consigam 
cumprir os compromissos com 
seus municípios no período 
eleitoral. Porém, a depender do 
interesse político na aprovação 
das pautas pendentes, elas serão 
votadas. “A ideia dessas sema-
nas em que os parlamentares 
estarão trabalhando é que elas 
sejam de esforço concentrado”, 
disse ao Correio da Manhã.

Para a reportagem, o dou-
tor em ciência política Leandro 
Gabiati reiterou que, dentro 
do mundo da política, os par-
lamentares precisam estar pre-
sentes em suas bases políticas 
no período eleitoral para “so-
breviver politicamente”.

“E sobreviver politicamente 
significa garantir algum espaço 
de poder ou de mandato ele-
tivo. Então, os parlamentares 
têm que estar próximos do elei-
tor, ainda que seja uma eleição 
municipal, para garantir o su-
cesso do próprio grupo político 
que ele integra para que esse 
sucesso eleitoral nas bases seja 
correspondido na eleição geral 
de 2026”, afirmou o analista 
político.

Focos

Gabriela Santana lembrou 
que este é o último ano de 
mandato tanto do presidente 
da Câmara dos Deputados, Ar-
thur Lira (PP-AL), quanto do 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG). Portanto, 
eles devem concentrar esforços 

para que “valha a pena” o final 
dos seus mandatos. “Lira mes-
mo quer aprovar o projeto da 
reforma tributária. Se o tempo 
não for suficiente, certamente 
eles vão trazer semanas de esfor-
ço concentrado após as eleições 
e vão colocar essas pautas para 
andar”, pontuou a advogada

Santana avalia que tanto a 
Câmara quanto o Senado ado-
tarão o sistema de liberação 
remoto. “Podem ser prejudica-
das as questões do andamen-
to técnico das propostas, mas 
elas estão sendo discutidas nas 
assessorias, nas consultorias le-
gislativas das casas, mesmo em 
período eleitoral. Apesar de 
muitos parlamentares estarem 
envolvidos com as eleições, eles 
também estão com um ‘olhi-
nho’ nessas pautas”.

Rovena Rosa/Agência Brasil

Pacheco divulgou o calendário de sessões para este mês

Flávio Dino 
mantém 
suspensão das 
emendas Pix
Da Redação

O ministro Flávio Dino, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), decidiu na quinta-feira 
(8) manter a suspensão das cha-
madas “emendas Pix” ao Orça-
mento da União.

A decisão foi motivada por 
uma ação protocolada pelo 
procurador-geral da Repúbli-
ca, Paulo Gonet, na quarta-
-feira (7). Na Acão Direta de 
Inconstitucionalidade (ADI) 
que moveu, Gonet alegava que 
essas emendas não garantem a 
necessária “transparência”, não 
sendo, assim, admissíveis.

Na decisão, Flávio Dino 
entendeu que a execução das 
emendas pode continuar so-
mente nos casos de obras em 
andamento e calamidade públi-
ca. A liberação dos recursos está 
condicionada ao atendimento 
de requisitos de transparência e 
rastreabilidade dos recursos.

“Se é o parlamentar que 
impõe em que o dinheiro será 
gasto, exige-se, caso mantido 
o instituto na Constituição, 
inovações simétricas nos siste-
mas de controle, a fim de que 
a Constituição seja cumprida. 
Se assim não ocorrer, teremos 
um perigoso e inconstitucio-
nal jogo de empurra, em que, 
ao certo, ninguém se identifica 
como responsável pela apli-
cação de parcela relevante do 
dinheiro público”, afirmou o 
ministro, na sua decisão.

ADI

Na ação que moveu, Gonet 
afirmou que as emendas Pix são 
um potencial “instrumento de-
turpador das práticas republi-
canas de relacionamento entre 
agentes públicas, propiciando 
o proveito de interesses distin-
tos dos que a atividade política 
deve buscar”.

“O método encolhe a capa-
cidade de controle sobre a apli-
cação de verbas federais, com 
prejuízo para o planejamento 
orçamentário da União”, com-
pletou o procurador-geral da 
República.

Emendas Pix

Apelidadas de emendas 
Pix, essa modalidade de re-
passe de verbas públicas foi 
criada por meio da Emenda 
Constitucional 105, de 2019, 
e permite que deputados e 
senadores destinem emendas 
individuais ao orçamento da 
União por meio de transferên-
cias especiais. Pela medida, os 
repasses não precisam de indi-
cação de programas e celebra-
ção de convênios.

Para a procuradoria, a 
emenda constitucional tam-
bém retira a competência do 
Tribunal de Contas da União 
(TCU) para fiscalização dos 
recursos e a possibilidade de 
transparência e rastreabilidade 
do dinheiro público.

Segundo a Associação 
Contas Abertas, deputados e 

senadores destinaram R$ 6,7 
bilhões em “emendas Pix” em 
2023.

Com o fim do orçamento 
secreto, elas viraram o artifí-
cio usado pelo Congresso para 
manter transferências sem 
transparência. A evolução do 
uso das “emendas Pix” é impres-
sionante. Em 2020, logo depois 
da sua criação, as transferências 
por essa modalidade atingiram 
somente R$ 621 milhões. No 
ano passado, R$ 7 bilhões.

Decisões

No dia 1° de agosto, Flávio 
Dino proferiu a primeira deci-
são sobre o caso e entendeu que 
esse tipo de emenda deve seguir 
critérios de transparência e de 
rastreabilidade. Pela mesma de-
cisão, a Controladoria-Geral da 
União (CGU) deverá realizar 
uma auditoria nos repasses no 
prazo de 90 dias.

Na semana passada, Dino 
chamara representantes do Le-
gislativo para discutir a questão. 
Condicionava a possibilidade de 
manter as emendas caso o Con-
gresso demonstrasse ser possível 
a identificação de qual deputado 
ou senador indicou a verba. Na 
terça-feira (6), o Congresso Na-
cional afirmou ao STF que não é 
possível identificar os parlamen-
tares autores dos pedidos origi-
nais, que são oficializados pelo 
relator do orçamento. 

Há ainda em tramitação no 
Senado um projeto, de autoria 
do senador Vanderlan Cardoso 
(PSD-GO), presidente da Co-
missão de Assuntos Econômi-
cos (CAE), que visa criar regras 
mais rigorosas para esse tipo de 
emenda, prevendo a fiscaliza-
ção e o detalhamento da aplica-
ção dos recursos. 

(Com informações 
da Agência Brasil)

Rosinei Coutinho/SCO/STF

Dino restringe farra orçamentária das emendas Pix

CORREIO POLÍTICO

Equipamentos médicos 
também se movimentam

Lobbies na tributária: 
dois exemplos

ABDE Fomento

Menor porte

Lista

Judicialização

Emendas

Para André Godoy, ao ta-

xar as operações dos fun-

dos, a reforma tributária 

acabará gerando um de-

sestímulo ao fomento. 

Outro setor que já come-

ça a se movimentar é o de 

locação de equipamentos 

médicos. A Associação 

Brasileira das Locadoras 

de Equipamentos Médi-

cos (Ablem) tentará alte-

rar o projeto aprovado na 

Câmara para equiparar a 

alíquota na venda desses 

materiais à alíquota do 

aluguel. Na Câmara, as 

duas operações ficaram 
com alíquotas diferentes. 

A venda entrou no regime 

diferenciado, o aluguel, 

não. O setor argumenta 

que seria inconstitucional, 

porque a PEC 132, aprova-

da em 2023, prevê trata-

mento tributário igual. 

Comentamos por aqui 

que há entre os lobistas a 

impressão de que o am-

biente no Senado é mais 

favorável a fazer as nego-

ciações do que na Câma-

ra. E aqui não estamos 

falando necessariamente 

do lobby danoso, mas da 

defesa eventualmente 

legítima de interesses de 

um segmento. Mesmo 

antes do recesso, alguns 

desses lobbies já se movi-

mentam para a etapa de 

discussão no Senado. Dois 

exemplos de grupos que 

já se movimentam para 

alterar a regulamentação 

da reforma tributária nes-

sa etapa no Senado são os 

bancos de fomento e as 

empresas de locação de 

equipamentos médicos. 

Dão a medida da grande 

negociação que deverá 

ocorrer especialmente no 

Grupo de Trabalho que foi 

criado na Comissão de As-

suntos Econômicos (CAE). 

O diretor executivo da 

Associação Brasileira de 

Desenvolvimento (ABDE), 

André Godoy, disse ao 

Correio Político que o 

órgão irá trabalhar para 

retirar a tributação das 

operações dos fundos pú-

blicos e das agências que 

fomentam o empreende-

dorismo.

A ABDE reúne os bancos 

públicos de desenvolvi-

mento do país, o BNDES 

e os demais. Segundo Go-

doy, nenhum outro país 

da dimensão do Brasil 

que possui Imposto so-

bre Valor Agregado (IVA), 

como o país passará a ter, 

tem imposto que incida 

nesse tipo de operação.

A associação afirma que 
a alíquota mais alta pre-

judicará principalmente 

os serviços de saúde de 

menor porte, que, em 

vez de comprar mais 

alugam equipamentos 

médicos. Prejuízo maior 

para para os hospitais e 

serviços médicos das ci-

dades menores. 

Para a Ablem, o debate 

poderia ocorrer quanto 

à lista de equipamentos 

incluídas no regime dife-

renciado, com alíquotas 

maiores ou menores. mas 

não quanto a um trata-

mento para venda e outro 

para locação. Houve uma 

tentativa de correção na 

Câmara, sem sucesso. 

Se não tiver sucesso no 

Senado, a Ablen estuda 

judicializar a questão, co-

brando isonomia na alí-

quota. E esse é um outro 

exemplo do que poderá 

acontecer com outros 

segmentos também: o re-

curso à Justiça quanto às 

mudanças, por conta das 

alíquotas diferenciadas. 

Os deputados Felipe Car-

reras (PSB-PE) e Adriana 

Ventura (Novo-SP) chega-

ram a apresentar emen-

das para incluir a locação 

no regime diferenciado. 

Mas elas não foram apre-

ciadas por um acordo de 

líderes para não votar to-

das as emendas apresen-

tadas. 

Fotos públicas

Lula Marques/ Agência Brasil

Locadores de equipamentos médicos fazem pressão

GT da CAE será o grande palco dos lobbies

POR RUDOLFO LAGO
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Brasil expulsa do país 
embaixadora da Nicarágua

Por Gabriela Gallo

Em meio à crise na Venezue-
la, que refletiu para o resto do 
mundo, o Brasil pode enfrentar 
paralelamente outra crise inter-
nacional com outro país lati-
no-americano. Na quinta-feira 
(8), o Ministério de Relações 
Exteriores (MRE) determinou 
a expulsão da embaixadora da 
Nicarágua do Brasil, Fulvia Pa-
tricia Castro Matu, a pedido do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT). A medida foi uma 
resposta do presidente brasilei-
ro após o presidente da Nicará-
gua, Daniel Ortega, expulsar o 
embaixador brasileiro no país, 
Breno de Souza Brasil Dias da 
Costa, na quarta-feira (7).

De acordo com a imprensa 
local, a expulsão do embaixa-
dor brasileiro aconteceu devi-
do à ausência do Brasil em um 
evento em comemoração aos 
45 anos da Revolução Sandinis-
ta, movimento político popular 
nicaraguense de espectro ideo-
lógico voltado para a esquerda, 
em 19 de julho. Daniel Ortega 
é um ex-guerrilheiro sandinista 
e declarou que a expulsão do 
brasileiro foi decretada como 
uma retaliação à ausência bra-
sileira no reconhecimento do 
movimento sandinista. Segun-
do o jornal da Nicarágua Diver-
gentes, somente representantes 
de Cuba, Rússia e Venezuela 
compareceram ao evento.

Apesar de, à primeira vista, a 
resposta aparentar não ser ami-
gável, em conversa ao Correio 
da Manhã, o advogado espe-
cialista em política internacio-
nal Luizio Rocha avaliou que 
a decisão do governo brasileiro 
em expulsar a embaixadora da 
Nicarágua do Brasil “não deve 
ser interpretada como uma 

condenação direta” ao governo 
de Ortega.

“Essa medida foi uma res-
posta diplomática apropriada 
à expulsão do embaixador bra-
sileiro na Nicarágua. Em situa-
ções diplomáticas como essa, a 
resposta esperada é a reciproci-
dade. Portanto, a expulsão da 
embaixadora nicaraguense é 
uma condenação à ação especí-
fica da expulsão do embaixador 
brasileiro, e não uma condena-
ção ao governo nicaraguense 
em si. Este incidente destaca o 
desafio que o Brasil enfrenta em 
suas relações bilaterais baseadas 
em ideologias. O governo Lula 
está começando a visualizar na 
prática que cada situação diplo-
mática deve ser avaliada de for-
ma independente, sem seguir 
automaticamente um alinha-
mento ideológico”, destacou 
Rocha.

Relações diplomáticas
Apesar do histórico de boas 

relações diplomáticas entre os 

países, a relação entre Brasil e 
Nicarágua vem esfriando nos 
últimos anos, especialmente 
quando começou na Nicarágua 
um período de ofensivas contra 
a Igreja Católica. Em julho de 
2023, o papa Francisco pediu 
para que Lula conversasse com 
Daniel Ortega sobre a prisão 
do bispo de Matagalpa, mon-
senhor Rolando Álvarez. O 
bispo fora condenado a 26 anos 
de prisão pelo crime de “traição 
contra o país” e está isolado no 
Vaticano. Em conversa com a 
imprensa internacional, Lula 
disse que Ortega não atendeu 
às suas ligações para tentar re-
solver o assunto, e ambos não 
conversaram mais desde então.

A reportagem também con-
versou com a advogada especia-
lista em Direito Internacional 
Hanna Gomes, que avaliou que 
o Brasil “tem potencial de in-
fluenciar decisões regionais na 
América Latina” e, consequen-
temente. da Nicarágua, já que 
o país é membro “significativo” 

da comunidade internacional 
e da Organização dos Estados 
Americanos (OEA).

Ela ainda citou as possíveis 
consequências jurídicas e polí-
ticas de uma crise diplomática 
entre os países: “Restrições co-
merciais, sanções, a possível in-
tervenção de organismos inter-
nacionais movidas pelo Brasil, 
promovendo ações diplomáti-
cas ou pressionar a resolução de 
questões de direitos humanos 
e diplomáticas por meio de fó-
runs internacionais. Em pior 
instância, o Brasil pode conde-
nar o regime nicaraguense por 
violações na busca de uma solu-
ção para restaurar a democracia 
do país. Ou seja, o Brasil pode 
influenciar uma intervenção in-
ternacional na Nicarágua”, afir-
mou Hanna.

Luizio Rocha é mais oti-
mista. “Com a atual crise na 
Nicarágua, o presidente Lula 
entende que cada caso deve ser 
tratado de maneira distinta”, 
completou o advogado.

Ao Correio, analistas avaliam consequências da medida
Marcio Batista/MRE

Fulvia Matos (direita) foi expulsa do Brasil em resposta à Nicarágua

Os dois principais interlo-
cutores do governo brasileiro 
para assuntos internacionais 
devem ir à Comissão de Assun-
tos Exteriores (CRE) do Sena-
do para explicarem a atuação 
do Brasil nas eleições venezue-
lanas.

A Comissão aprovou na 
quinta-feira (8) convites para 
que compareçam ao colegiado 
o assessor especial da Presidên-
cia da República, embaixador 
Celso Amorim, e o ministro 
das Relações Exteriores, Mauro 
Vieira.

O primeiro a comparecer 
ao Senado será o embaixador 
Amorim, que esteve na Vene-
zuela durante a eleição e chegou 
a se encontrar com o presidente 
Nicolás Maduro.

“Estamos dispostos a fazer o 
convite para que o embaixador 
Celso Amorim compareça na 
próxima semana, exatamente 
na quinta-feira (15), e o mi-
nistro Mauro Vieira virá na 
sequência, nós ficamos apenas 
de combinar com o ministro e 
com os senadores uma data”, in-
formou o presidente da CRE, 
o senador Renan Calheiros 
(MDB-AL).

Renan informou que o mi-
nistro Vieira viajará pelas duas 
próximas semanas e, por isso, a 
audiência com o chefe do Ita-
maraty deve ficar para quando 
ele regressar.

Os requerimentos para cha-
mar os representantes do go-
verno brasileiro para assuntos 
internacionais foram apresen-
tados pelos senadores da opo-

sição Ciro Nogueira (PP-PI) e 
Tereza Cristina (PP-MS).

No caso do Celso Amorim, 
o requerimento apresentado 
pela senadora Cristina era para 
convocação do embaixador. 
Diferentemente do convite, a 
convocação cria a obrigação da 
pessoa comparecer à sessão. Po-
rém, um acordo foi costurado 
para trocar a convocação pelo 
convite.

Crise venezuelana
O Brasil tem mediado a cri-

se aberta na Venezuela após as 
eleições presidenciais do dia 28 
de julho. O Conselho Nacional 
Eleitoral (CNE) do país caribe-
nho deu a vitória para o atual 

presidente, Nicolás Maduro, 
por 51,95% dos votos, contra 
43,18% do 2º colocado, o opo-
sitor Edmundo González.

O CNE, porém, não publi-
cou os dados de cada uma das 
mais de 30 mil mesas de vota-
ção, como determina a legisla-
ção da Venezuela. A oposição 
questionou os dados e apre-
sentou supostas atas eleitorais 
que mostram que Edmundo 
teve mais de 60% dos votos. 
A oposição tem pedido que os 
militares intervenham e o o go-
verno acusa tentativa de golpe 
de Estado.

Brasil, México e Colômbia 
têm solicitado que as autorida-
des publiquem os documentos 

originais por mesa de votação 
e defendem uma solução pela 
via institucional. O impasse foi 
parar no Tribunal Superior de 
Justiça (TSJ) da Venezuela, que 
abriu uma investigação sobre o 
processo eleitoral.

Solução
Após reunião ministerial 

que durou mais de sete horas 
no Palácio do Planalto, o mi-
nistro da Casa Civil, Rui Costa, 
disse que o Brasil quer ser parte 
da solução sobre o impasse nas 
eleições da Venezuela. Segundo 
ele, o Brasil tem buscado junto 
com outros países da América e 
com apoio da União Europeia a 
mediação de uma solução pací-
fica para o país.

“Ou se apresentam de fato 
as provas da lisura da eleição ou 
é preciso buscar uma solução 
para a situação da Venezuela. 
Então, o Brasil quer continuar 
e vai insistir nesse papel de me-
diador junto com outros países 
da América”, afirmou.

Segundo o ministro, parte 
da solução para a questão é a 
apresentação das atas de vota-
ção, que ainda não foram di-
vulgadas.

“O Brasil quer ser parte da 
solução e não parte do proble-
ma. E parte da solução é que as 
autoridades responsáveis pela 
eleição apresentem as atas de 
votação por seção detalhada 
para que o mundo inteiro possa 
olhar e confirmar o resultado 
da eleição ou dizer que tem pro-
blemas e buscar uma solução”. 

(Agência Brasil)

Senado convoca governo para 
discutir crise na Venezuela

Thomaz Silva/Agência Brasil

Celso Amorim deverá comparecer ao Senado na quinta

CORREIO BASTIDORES

Projeto só prevê isenção para 
os olímpicos

Paralímpicos também não 
pagarão imposto

Tabela Economia

Datena

Alívio de Nunes

Ortega

Herdeiro

O projeto de lei do depu-

tado e ex-nadador Luiz 

Lima (PL-RJ) para conce-

der a isenção de imposto 

de renda aos medalhistas 

não contempla os atletas 

paralímpicos. 

A proposta também pre-

vê benefício tributário não 

apenas para o valor que 

será pago pelo Comitê 

Olímpico Brasileiro, mas 

também para premiações 

concedidas pelo governo 

federal.

Esvaziado pela MP do Pla-

nalto, o projeto de lei já 

contava, segundo o depu-

tado Feliipe Carreras (PS-

B-PE), com o apoio de 495 

colegas da Câmara. 

O orçamento do COB e do 

CPB é formado, principal-

mente, por percentuais 

do total que a Caixa arre-

cada com loterias.

Como a medida provisória 

assinada pelo presidente 

Lula isenta também de 

imposto de renda prê-

mios a serem recebidos 

por medalhistas paralím-

picos, o valor que deixará 

de ser arrecadado pela 

Receita deverá ser supe-

rior a R$ 4 milhões. Em 

2021, na Paralimpíada de 

Tóquio, esses atletas con-

quistaram 72 medalhas 

(os colegas olímpicos fica-

ram com 21).

Caso os pódios a serem 

obtidos a partir do dia 28 

fiquem no mesmo pata-

mar, a premiação do Co-

mitê Paralímpico Brasilei-

ro (CPB) chegaria a cerca 

de R$ 12 milhões. O total 

é mais do dobro do  que 

deverá ser pago aos olím-

picos, em torno de R$ 5 

milhões. Ao ser aplicada 

à eventual soma de R$ 17 

milhões, a alíquota efetiva 

de 25% resultaria em R$ 

4,250 milhões de imposto.

Cada atleta paralímpico 

receberá R$ 250 mil por 

medalha individual de 

ouro; R$ 100 mil pela de 

prata e R$ 50 mil pela de 

bronze (no caso dos olím-

picos, os valores são de, 

respectivamente,  R$ 350 

mil, R$ 210 mil e R$ 140 

mil). Em Tóquio, foram ob-

tidos 22 ouros individuais.

Com a isenção, a maior 

medalhista brasileira, 

a ginasta Rebeca An-

drade, economizará R$ 

226.098,27 — terá direito 

a um prêmio de R$ 826 

mil. Caso a seleção femi-

nina de futebol conquiste 

o ouro, o time dividirá R$ 

1.050 milhão: cada atleta 

ficará com R$ 47,727 mil.

O fato de Nunes ter uma 

rejeição bem menor que 

a de Boulos (24% contra 

35%) também foi come-

morado, isso lhe daria 

boas chances de vitória 

no segundo turno. A ex-

pectativa agora é saber se 

Datena continuará na bri-

ga ou, como já fez outras 

vezes, pedirá pra sair.

A pesquisa Datafolha so-

bre a eleição paulistana 

foi recebida com alívio 

entre aliados do prefeito 

Ricardo Nunes (MDB). O 

principal motivo é a dis-

tância dele, com 23%, para 

José Luiz Datena (14%). A 

Genial Quaest mostrara 

um empate triplo no pri-

meiro lugar.

No Planalto, a briga com o 

ditador nicaraguense, Da-

niel Ortega, foi vista com 

alegria. Deu a Lula a opor-

tunidade de marcar po-

sição contra um governo 

autoritário de esquerda, o 

que, em tese, pode ame-

nizar as escorregadas em 

relação ao venezuelano 

Nicolás Maduro.

Já o Datafolha aponta 

que Nunes e Guilherme 

Boulos (com 22%) estão 

isolados na liderança. A 

equipe do prefeito avalia 

que, num segundo tur-

no, ele poderá herdar vo-

tos do apresentador e do 

empresário bolsonarista 

Pablo Marçal (PRTB), hoje 

empatado com Datena.

Mário Agra/Câmara dos Deputados

Alexandre Loureiro/COB

Projeto de Lima, ex-nadador, deverá morrer na praia

MP poupou Rebeca de mordida de R$ 226 mil

POR FERNANDO MOLICA
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BB obtém lucro líquido de 
R$ 9,5 bi e cresce 8,2% no ano 

Embraer prepara decolagem 
no terceiro trimestre do ano

CORREIO ECONÔMICO

Alta de 50,6% Receita sobe

IPC-S replica

Resultado dobra

Cinco avançam

Ativos de R$ 2,3 tri 

Com aumento de 8,2%, o 
Banco do Brasil (BBAS3) 
registrou lucro líquido 
ajustado de R$ 9,5 bilhões 
no segundo trimestre do 
ano (2T24). Ante o trimes-
tre anterior (1T24), houve 
expansão de 2,25%. Já no 
quesito retorno sobre o 
patrimônio líquido (ROE, 
na sigla em inglês), o cres-
cimento foi de 21,6%, o que 
representa avanço de 0,26 

ponto percentual (p.p.), 
no comparativo anual 
(2T24/2T23), mas recuo de 
0,05 p.p. no comparativo 
trimestral (2T24/1T24).

Alavancada pela car-
teira ampliada Agro, que 
cresceu 16,6%, no confron-
to anual entre trimestres 
(2T24/2T23), a carteira do 
BB avançou 13,2%, em 
igual comparativo, para 
R$ 1,183 trilhão.   

Terceira maior fabrican-
te de jatos comerciais do 
planeta, a Embraer pre-
para a decolagem para 
consolidar a trajetória de 
vendas no terceiro trimes-
tre (3T24). “Temos cerca 
de 300 aviões comerciais 
com negociações avan-
çadas, em campanha. Es-
peramos que essas cam-
panhas sejam concluídas 
no curto prazo, em 2024 
ou 2025”, adiantou o vi-
ce-presidente-executivo 

financeiro e de relações 
com investidores da Em-
braer, Antonio Garcia, na 
divulgação de resultados, 
nessa quinta-feira (8).

Na perspectiva do ano, 
Garcia prevê que a cartei-
ra de pedidos (backlog) 
deve crescer 50% no ter-
ceiro trimestre (3T24), por 
conta da entrega de mo-
delos da aeronave C-390 à 
Holanda e Austrália, além 
de pedidos do Supertuca-
no, pelo Paraguai.

A reboque do bom mo-
mento, a Embraer regis-
trou lucro líquido de R$ 
415,7 milhões no segun-
do trimestre deste ano 
(2T24), o que corresponde 
a uma alta de 50,6%, ante 
igual período de 2023, o 
que reverte o prejuízo de 
R$ 63,5 milhões do pri-
meiro trimestre (1T24).  

Enquanto o Ebitda ajus-
tado (lucro antes de juros, 
impostos, depreciação e 
amortização) da compa-
nhia aeronáutica somou 
R$ 995,5 milhões no 2T24 
(alta anual de 37,5%), a re-
ceita líquida consolidada 
bateu R$ 7,8 bilhões, su-
bindo 23%, no comparati-
vo trimestral. 

Replicando o mesmo per-
centual do fechamento 
de julho, o IPC-S (Índice 
de Preços ao Consumidor 
Semanal) avançou 0,54% 
na primeira quadrissema-
na de agosto, resultando 
em uma taxa acumulada 
de 4,91% em 12 meses, e 
de 4,12%, face à variação 
quadrissemanal anterior.

Já o resultado anual da te-
souraria do BB – que inclui 
o banco Patagônia – no 
segundo trimestre (2T24) 
subiu 100,7%, correspon-
dendo ao montante de R$ 
5,697 bilhões, e de 4,4%, 
no comparativo trimestral 
(2T24/1T24). Com serviços, 
a receita do banco atingiu 
R$ 8,845 bilhões no 2T24.

Da quadrissemana fecha-
da em julho à 1ª de agos-
to, subiram cinco dos oito 
grupos do IPC-S: Trans-
portes (1,09% para 1,53%), 
Alimentação (-1,06% para 
-0,96%), Vestuário (-0,21% 
para -0,08%), Comunica-
ção (0,11% para 0,19%) e 
Saúde e Cuidados Pesso-
ais (-0,01% para 0,02%).

Quanto ao volume de 
ativos, o BB encerrou o 
segundo trimestre (2T24) 
com um montante de R$ 
2,363 trilhões, o que repre-
senta acréscimo de 12,4%, 
ante igual trimestre do 
ano passado (2T23), para 
um patrimônio líquido 
de R$ 181,831 trilhões (alta 
anual de 8,4%).

Marcelo Camargo - Agência Brasil 

Divulgação

Retorno sobre o patrimônio líquido (ROE) subiu 21,6%

Fabricante prepara entrega de 300 aviões comerciais

“Sem conter os gastos, não 
haverá consolidação fiscal”
Moody’s: ‘avanço do PIB é insuficiente para equilíbrio de contas públicas’

Por marcello Sigwalt

O crescimento do Produto 
Interno Bruto (PIB), por si só, 
não é suficiente para garantir a 
consolidação fiscal do país, mas 
requer medidas ‘efetivas’ de 
contenção de gastos, sobretu-
do, a partir de 2025. O parecer 
foi emitido pelo vice-presiden-
te e analista sênior da agência 
de classificação de risco Moo-
dy’s Ratings, Samar Maziad, ao 
analisar a trajetória recente da 
gestão das contas públicas. 

“Assumindo que a dinâmi-
ca de crescimento permaneça 
como esperamos, com 2% ou 
2,5% [de alta do PIB], isso vai 
facilitar a consolidação fiscal, 
mas sozinho não vai ser o sufi-
ciente”, atestou a executiva, em 
coletiva de imprensa realizada 
após evento promovido pela 
Moody’s na capital paulista.

Ao acentuar a necessida-
de de a gestão petista da eco-
nomia adotar ‘melhoras pelo 
lado fiscal, Samar se esquivou 
de fazer previsões sobre datas 
específicas quanto a mudanças 
na classificação de risco (rating) 

do país, alterada em maio últi-
mo, da perspectiva de ‘estável’ 
para positiva’, embora este se 
mantenha na categoria de grau 
especulativo, ou seja, aquela 
que ainda impõe ‘risco maior’ 
ao investidor. Segundo ela, um 
novo anúncio dessa natureza só 
ocorre, decorridos 12 meses. 

Retomando sua análise da 
problemática fiscal tupiniquim, 
a vice da Moodys sustenta que 
a agência “gostaria de ver uma 
melhoria na performance fiscal 
do país”, acrescentando “que 
isso passa pelo atingimento da 
meta fiscal, além da melhora da 
composição de gastos”.

A respeito de eventuais 
impactos decorrentes na troca 
de comando do Banco Cen-
tral (BC) Samar   considerou 
‘normal’ que ocorra uma tran-
sição de mandato, mas man-
tém a expectativa de que o BC 
deve continuar a ‘perseguir’ a 
meta de inflação”.

Divulgação 

Agência de classificação de risco mantém nota, mas admite que incerteza fiscal persiste

Por marcello Sigwalt

Totalizando 25,5 gigawatts 
(GW) de potência, 601 pe-
didos de geradores renováveis 
foram aprovados pela Aneel 
(Agência Nacional de Energia 
Elétrica), na última terça-feira 
(6), para extensão de benefí-
cios aos respectivos projetos, 
mediante adesão à Medida Pro-
visória (MP) nº 1212, editada 
pelo Executivo neste ano. 

Validados pela B3 (BSA3) 
– a bolsa brasileira – tais em-
preendimentos correspondem 
a um montante superior a R$ 
4,5 bilhões, estimou o órgão 
regulador à agência de notí-
cias britânica Reuters, como 
sinalização de que os geradores 
estariam comprometidos os 
projetos de novas usinas ‘do pa-
pel’, em atendimento aos prazos 
estabelecidos pela MP, de 18 
meses para o início das obras 
e de 36 meses, para entrada em 
operação comercial.  

Em sua totalidade, a agência 
contabilizou 2.035 pedidos de 
empreendedores interessados 
na extensão dos prazos, a fim de 
garantir a entrada em operação 
de seus projetos, assim como 
permitir que se mantenham os 
descontos de, ao menos 50%, 
das tarifas de uso dos sistemas 

de transmissão e distribuição de 
energia.

Do total de pedidos enca-
minhados, a Aneel indeferiu 
1.429 e outros cinco foram 
aprovados ‘sub júdice’, uma vez 
que algumas usinas recorreram 
ao processo judicial, tendo em 
vista assegurar, ainda que de 

forma liminar, os benefícios da 
MP 1.212, mesmo sem atende-
rem todos os requisitos legais 
previstos.

Da parte do governo, a 
MP 1.212 foi editada, ante à 
constatação de que muitos em-
preendimentos renováveis não 
‘saíram do papel’, devido à falta 
de infraestrutura de transmis-
são. Para o Ministério de Minas 
e Energia (MME), a extensão 
dos prazos deve permitir que se 
‘compatibilize’ a construção de 
usinas às novas linhas leiloadas 
nos últimos anos.

A MP pode perder a vali-
dade essa semana, ainda que 
prevaleça o entendimento de 
que os procedimentos adota-
dos, durante sua vigência, não 
seriam anulados. 

Para agentes do setor elétri-
co, a extensão de subsídios às 
fontes renováveis é vista como 
‘desnecessária’, pois os grandes 
projetos renováveis já respon-
dem pela maioria dos subsídios,  

aneel aprova 601 projetos de 25,5 GW
Divulgação

Aprovação firma compromisso de construção de usinas

Transações do Pix superam às da Índia 

Emergentes atraem US$ 36,5 bilhões  

Quatro vezes maior que o 
da Índia, o número de tran-
sações realizadas diariamente 
pelo Pix (sistema de pagamen-
tos instantâneos) bateu novo 
recorde, correspondendo a 235 
milhões de operações, cresci-
mento considerado ‘extraor-
dinário’ pelo presidente do 
Banco Central (BC), Roberto 
Campos Neto, ao participar de 
evento comemorativo dos cin-
co anos do Cadastro Positivo, 
organizado pela Confederação 

Nacional das Instituições Fi-
nanceiras (CNF).

“O Pix talvez seja o siste-
ma que mais gerou inclusão 
financeira na história”, assi-
nalou o xerife da autoridade 
monetária, para quem ‘econo-
mias locais inteiras’ começa-
ram a operar por meio da pla-
taforma. Mesmo em trajetória 
crescente de utilização, o Pix 
atualmente opera com apenas 
30% de sua capacidade total, 
sem contar a perspectiva de 

adicionar novas funcionalida-
des que tornem as transações 
online mais convenientes, 
incluindo pagamentos por 
aproximação e automáticos.

Devido à sua natureza ‘pro-
gramável’, a plataforma que 
roda o Pix, acentua Campos 
Neto, abre margem para “mui-
tas coisas ainda podem ser fei-
tas” com a ferramenta. Sobre a 
agenda digital pelo BC, ele ad-
mitiu  a possibilidade de as pes-
soas efetuarem ‘comparações’ 

de produtos financeiros, em 
tempo real, e em um ambien-
te digital unificado, ambiente 
próprio do Open Finance, ou-
tra inovação com a marca da 
atual gestão do BC. Tal medi-
da, segundo Campos Neto, já 
teria economizado “dezenas de 
milhões de reais” aos usuários.

Sobre a digitalização finan-
ceira, o dirigente central diz 
que as soluções “não seriam 
completas se não fossem toke-
nizadas”. (M.S.)

Em momento favorecido 
pelo viés de ‘pisada no freio’ dos 
juros pelo Fed (Federal Reser-
ve, o bc dos EUA) as atenções 
dos investidores internacionais 
se voltam, novamente, para o 
mercado emergente, cujos ati-
vos atraíram US$ 36,5 bilhões, 
em julho, estima o Instituto de 
Finanças Internacionais (IIF, 
na sigla em inglês), em relatório 
divulgado nessa quinta-feira 
(8), segundo o qual, desse mon-
tante, US$ 7,1 bilhões foram 

direcionados a ações emergen-
tes e os US$ 29,4 bilhões, para 
equacionamento de dívidas.

Embora não cite números, 
o IIF admite que o volume de 
títulos apresentou crescimen-
to expressivo no mês passado, 
em relação aos três meses an-
teriores. De todas as regiões 
contempladas com recurso, a 
Ásia liderou os aportes reali-
zados, que totalizaram US$ 
21 bilhões. 

Em contraponto, mesmo 

com ingressos de US$ 33,2 
bilhões, a China exibiu saída 
de US$ 900 milhões, em con-
sequência dos ‘desafios’ apre-
sentados pela economia do 
gigante asiático, na visão dos 
investidores. No que se refere 
a emissões de dívida, o tópico 
teve a liderança da Coreia do 
Sul, Turquia e México.

Fundos soberanos

Impulsionados pela neces-
sidade de ‘maior diversificação 

geográfica’ e ativos que repre-
sentem ‘portos seguros’, fundos 
soberanos passaram a consi-
derar como ‘oportunidade’ a 
realocação de seus investimen-
tos para mercados emergentes, 
avalia o 12º Estudo Anual de 
Gestão de Ativos Soberanos 
Globais da Invesco.  

Taxas de juros altas atraem 
ações listadas de emergentes e 
créditos privados, além de ati-
vos voltados à chamada ‘transi-
ção energética’. (M.S.) 
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Finalíssima

Não deu Buscar o bi

Foi quase

JOCKEY

A Sociedade Hípica 
Brasileira, na Zona 
Sul do Rio, voltou a 
ser palco de uma 
competição cinco es-
trelas, desde a quinta 
(8) até este domingo 
(11), está acontecen-
do a disputa do Con-
curso de Saltos Na-
cional Copa Sabemi, 
que distribuirá mais 
de R$ 450 mil em premiações e as entradas são franca.

Estarão na pista alguns dos principais cavaleiros do 
Brasil, como os olímpicos José Roberto Reynoso e Arte-
mus de Almeida, Guilherme Foroni, Luciana Lóssio e ca-
valeiros “da casa”, como Rodrigo Lima, Thiago Mattos e 
Tiago Mesquita.

No sábado, a principal atração será o Grande Prêmio 
Sabemi, a partir das 19h, que terá premiação de R$ 200 
mil. No domingo, o destaque será a disputa da Copa Ouro 
Shopping Leblon, com R$ 100 mil em prêmios.

Fora da pista, o público que comparecer sábado ao 
Concurso de Saltos Nacional Copa Sabemi terá a oportu-
nidade de assistir a um show gratuito com o cantor Dudu 
Nobre. A apresentação vai começar logo após o encerra-
mento do GP.

Neste sábado, o Brasil en-
frentará os EUA pela final 
dos Jogos Olímpicos de 
Futebol Feminino. Dos dois 
lados, as seleções finalistas 
passam por renovações. É 
jogo de vida ou morte para 
o desacreditado Brasil.

O Brasil vai encerrar a 
Olimpíada de Paris sem 
conquistar nenhuma me-
dalha na vela. A última es-
perança de pódio era com 
Bruno Lobo, na classe 
Fórmula Kite, mas ele não 
chegou à final.

A dupla brasileira Isaquias 
Queiroz e Jacky Godmann 
terminou na oitava e últi-
ma posição na final do C2 
500m da canoagem de du-
plas. Na sexta (9), Isaquias 
vai em busca do bi-olímpi-
co na prova do C1 1000m.

Principal  esperança de 
medalha para o Brasil na 
Maratona Aquática, Ana 
Marcela Cunha, campeã 
em Tóquio, chegou perto, 
mas não conseguiu. Ele 
terminou em quarto nas 
águas do rio Sena.

Divulgação/SHB

Foroni foi campeão em 2023

CORREIO NO MUNDO

Ameaça I

Ressurgiu

Eleições justas a seguir

Após exílio 

Ameaça II

NOBEL DA PAZ 

TOMA POSSE

O economista Nobel 
da Paz Muhammad 
Yunus foi empossa-
do como chefe do 
governo interino de 
Bangladesh no iní-
cio da tarde de quin-
ta-feira (8), três dias 
depois de a primei-
ra-ministra Sheikh 
Hasina ser forçada a re-
nunciar e fugir do país após protestos violentos.
“Defenderei, apoiarei e protegerei a Constituição”, afir-
mou Yunis na cerimônia de posse em Daca, a capital do 
país asiático.

O comando dos rebeldes 
pró-Irã do Iêmen disse na 
última quinta-feira (8) que 
o grupo irá participar de 
qualquer ataque realiza-
do contra Israel de forma 
coordenada com Teerã e 
com o grupo libanês Hez-
bollah.

Alvo de um mandado de 
prisão na Espanha, o líder 
separatista catalão Carles 
Puigdemont ressurgiu 
em um ato em Barcelona 
realizado na última quin-
ta-feira (8), discursou a 
apoiadores e fugiu nova-
mente.

Ele acrescentou que de-
sempenharia suas fun-
ções “com sinceridade” e 
disse ainda espera ajudar 
a curar o país “convul-
sionado por semanas de 
violência”. Ele chegou a 
Bangladesh, de Paris, ho-
ras antes de tomar posse. 

Assumir temporariamen-
te o posto foi um pedido 
dos manifestantes que 
apoiaram seu nome para 
conduzir o país à escolha 
democrática de um novo 
chefe de governo. Ele afir-
mou que espera ter “elei-
ções livres e justas”.

Trata-se de sua primeira 
aparição no país desde 
2017, quando tentou de-
clarar a independência 
da Catalunha, região que 
governava, e causou uma 
crise institucional no país. 
Após o fracasso, exilou-se 
na Bélgica e França.

Segundo o líder dos ieme-
nitas, Abdul Malik al-Hou-
thi, sua organização vai 
trabalhar conjuntamente 
em “qualquer operação 
do Eixo da Resistência”. O 
termo é usado para defi-
nir seus aliados regionais 
contra Israel e EUA.

Reprodução

Muhammad Yunus empossado

Encontro marcado nos EUA

Nova chance de medalha

TV confirma debate entre Trump e Kamala para 10 de setembro

Bárbara Domingos está na final individual da Ginástica Rítmica

Candidato republicano à 
Presidência dos Estados Uni-
dos, Donald Trump disse na 
última quinta-feira (8) que 
aceitou a oferta para participar 
de um debate presidencial com 
sua possível rival democrata nas 
urnas, a vice-presidente Kamala 
Harris.

A data, 10 de setembro, e 
a emissora do debate, ABC 
News, tinham sido previamen-
te acordadas entre as duas cam-
panhas quando Joe Biden ainda 
estava no páreo.

Mas depois que Biden de-
sistiu de concorrer à reeleição, 
e horas após Kamala conquis-
tar os votos necessários para 
se tornar a nova candidata do 
Partido Democrata, Trump 
publicou na Truth Social, a sua 
rede social, que tinha aceitado 
o convite do canal Fox News 
para um debate contra ela a ser 
realizado em 4 de setembro.

Na ocasião, Michael Ty-
ler, diretor de comunicação da 
campanha democrata, afirmou 

que Trump alterou a data e o 
local do debate antes acordados 
deliberadamente, sem o aval da 
equipe democrata.

Kamala, por sua vez, acu-
sou o ex-presidente de estar fu-
gindo do debate em pânico. O 
porta-voz da campanha repu-
blicana, Steven Cheung, havia 

afirmado que a vice-presidente 
tinha “muito medo de aceitar 
um debate antes” da data ini-
cialmente prevista.

Com a confirmação, este 
deverá ser o primeiro embate 
entre as duas campanhas desde 
o encontro Trump-Biden em 
junho na CNN. O episódio 

pôs em evidência a fragilidade 
de Biden que, rouco (por causa 
de um resfriado, segundo a sua 
equipe), em diversos momen-
tos do evento se contradisse, di-
vagou e gaguejou, reforçando a 
pressão para que ele se afastasse 
da disputa.

Reclamação de Trump
Incomodado com o do-

mínio democrata sobre o no-
ticiário nas últimas semanas, 
Donald Trump convocou jor-
nalistas para uma entrevista 
coletiva em seu resort em Mar-
-a-Lago, na Flórida, nesta quin-
ta-feira (8).

O republicano reclamou da 
cobertura que Kamala Harris 
vem recebendo da imprensa, 
que chamou de desonesta. “Eu 
tenho 10, 20 vezes o número 
de pessoas nos comícios dela, e 
nunca falam disso. Ela tem 10 
mil pessoas e falam ‘ah, o entu-
siasmo’. Mas nós temos o entu-
siasmo, o Partido Republicano 
e eu temos o entusiasmo”, disse.

A curitibana Bárbara Do-
mingos, de 24 anos, já alcançou 
o melhor resultado do Brasil em 
competições individuais da gi-
nástica rítmica em Jogos Olím-
picos. Babi se garantiu entre as 
10 finalistas que vão brigar por 
medalhas na disputa que pre-
mia as ginastas mais completas 
da modalidade. A fase de clas-
sificação reuniu ao todo 24 gi-
nastas, que se apresentaram em 
nos aparelhos bola, arco, fita e 
maças. A final será na sexta (9) 
a partir das 9h30.

Bárbara Domingos estreou 
se apresentando com a bola. A 
coreografia foi embalada pela 
música “Je sui Malade”, inter-
pretada pela cantora belga Lara 
Fabian. A ginasta se saiu bem, e 
levou  nota 33.100.

A apresentação seguinte, a do 
arco, foi a melhor da brasileira. 
Ao som de “Circle of Life”, mú-
sica tema do filme “O Rei Leão”, 
Babi teve um desempenho exce-
lente e recebeu a nota 34.750, a 
terceira melhor entre todas as 
competidoras no aparelho. Ao 

fim das primeiras duas séries 
(bola e arcos), Babi despontava 
na sexta posição geral.

A terceira apresentação do 
dia foi com a fita, ao som de uma 
versão da música “Bad Roman-
ce”, da multiartista norte-ameri-
cana Lady Gaga. Em mais uma 
rotina sem falhas aparentes, a gi-
nasta alcançou a nota 31.700.

Nas maças a exibição de Babi 
teve como trilha sonora uma 

versão em samba de “Garota de 
Ipanema”. A brasileira  teve uma 
pequena falha, ao deixar um 
dos dois aparelhos cair no chão. 
Mas, apesar do contratempo, a 
curitibana obteve nota 30.200, 
suficiente para garantir pela pri-
meira vez uma brasileira na final 
da ginástica rítmica.

Na classificação final, Bárbara 
Domingos alcançou o somatório 
de 129.750 e terminou com a 

oitava melhor nota entre as 10 
ginastas classificadas. A melhor 
nota foi a da italiana Sofia Raf-
faeli, com 139.100.

Ao contrário do que acontece 
nas etapas regulares de Copa do 
Mundo e nos Mundiais de ginás-
tica rítmica, na Olimpíada não 
há finais por aparelhos. Apenas a 
final individual geral.

Antes da final individual ge-
ral com Babi,  a sexta (9) da gi-
nástica rítmica em Paris começa 
às 5h, com as eliminatórias das 
provas por equipes, com partici-
pação do Brasil outros 12 países. 
A equipe brasileira titular conta 
com Deborah Medrado, Duda 
Arakaki, Nicole Pírcio, Sofia 
Madeira e Victoria Borges.

A competição tem início 
com duas rotinas. Na primeira, 
os conjuntos se apresentam na 
prova dos cinco arcos. No se-
gunda, as equipes competem na 
prova de três fitas e duas bolas. 
Avançam à final os oito melhores 
colocadas.

Por Luiz Henrique 
Guimarães (Agência Brasil)

Reprodução

Ricardo Bufolin/CBG

Evento estava acordado antes de desistência de Biden

Final da Ginástica Rítmica acontce nesta sexta-feira (9)

Carter Center aponta 
derrota de Maduro

Novos ataques contra 
escolas em Gaza

O maior e um dos únicos 
observadores independentes 
da eleição presidencial na Ve-
nezuela, o Carter Center diz 
ter verificado os dados das atas 
eleitorais coletadas pela socie-
dade civil e por representantes 
de partidos opositores e confir-
mado que elas são consistentes.

Assim, a organização apon-
ta que o opositor Edmundo 
González venceu de maneira 
clara e “por uma margem in-
transponível”.

A instituição diz que os re-

sultados coincidem com uma 
pequena amostra de dados co-
letados por seus observadores 
em campo no dia da votação e 
que não há dúvidas da vitória 
real da oposição. É uma das ma-
nifestações mais contundentes 
até aqui em favor de González.

Para a organização, o Poder 
Eleitoral é enviesado e não agiu 
de maneira independente no 
pleito que oficialmente elegeu 
o ditador Nicolás Maduro.

Por: Mayara Paixão 
(Folhapress)

Autoridades palestinas da 
Faixa de Gaza disseram que ao 
menos 18 pessoas foram mor-
tas em novos bombardeios 
contra duas escolas, nesta quin-
ta-feira (8), na Cidade de Gaza. 
Os locais atacados, segundo o 
Exército de Israel, funcionavam 
como centros de comando do 
grupo terrorista Hamas.

“A ocupação israelense 
matou mais 18 cidadãos em 
bombardeios contra as escolas 
de Al-Zahra e Abdel Fattah 
Hamud. Outros 60 ficaram 

feridos”, disse Mohammad al 
Mughayyir, porta-voz da Defe-
sa Civil do território palestino, 
controlado pelo Hamas.

Ainda segundo o porta-voz, 
outras 60 pessoas ficaram feri-
das, e mais 40 estão desapare-
cidas. 

“Trata-se claramente de um 
ataque contra escolas e instala-
ções civis seguras na Faixa de 
Gaza”, disse ele, acrescentando 
que os locais serviam de abrigo 
para palestinos deslocados na 
guerra em curso.

Nesta quinta-feira (8), o Bra-
sil conquistou sua décima quin-
ta medalha nos Jogos Olímpicos 
de Paris 2024. Ela veio dos gol-
pes de Edival Pontes, o Netinho, 
na categoria de 68kg masculino 
do Taekwondo.

Ele enfrentou o espanhol Ja-
vier Perez Polo na disputa pelo 
Bronze. A luta foi disputada, mas 
o brasileiro venceu o adversário 
pelo placar de 2 a 1, conquis-

tando não apenas sua primeira 
medalha olímpica, mas também 
apenas a segunda medalha olím-
pica do Brasil no Taekwondo 
masculino das Olimpíadas.

Esta  foi a segunda edição de 
Jogos Olímpicos que contam 
com a participação de Netinho, 
que já havia disputado a Olim-
píada de Tóquio, em 2021. Na 
ocasião, ele terminou na como 
décimo segundo colocado.

Netinho é bronze 
no taekwondo

Wander Roberto - COB

Netinho ficou em terceiro em sua categoria do Taekwondo
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Unidades poderão ter salas de 
apoio aos agentes de segurança

Autos de infração ultrapassam 
a casa dos R$ 140 milhões

CORREIO FLUMINENSE

Manbol como modalidade esportiva 

O Poder Executivo pode ser 

autorizado a disponibilizar 

sala de apoio para os agen-

tes da Segurança Pública 

nos estabelecimentos de 

atendimento à Saúde. O 

objetivo é criar um espaço 

de segurança e prevenção 

aos agentes quando os 

mesmos estiverem condu-

zindo pessoas sob a cus-

tódia do Estado aos hospi-

tais. A autorização consta 

no Projeto de Lei 5.630/22, 

de autoria da deputada 

Martha Rocha (PDT), que a 

Assembleia Legislativa do 

Estado do Rio de Janeiro 

(Alerj) aprovou, na última 

terça-feira (06), em segun-

da discussão. O texto segue 

para o governador Cláudio 

Castro, que tem até 15 dias 

úteis para sancioná-lo ou 

vetá-lo.A medida visa res-

guardar não somente os 

agentes da Segurança Pú-

blica no exercício de suas 

funções, como melhorar a 

proteção à população em 

busca de atendimento mé-

dico e aos profissionais de 
saúde que trabalham no 

local. As salas de apoio a se-

rem disponibilizadas pode-

rão ser, preferencialmente, 

em um local já existente 

nos estabelecimentos de 

atendimento à saúde.Se-

gundo a parlamentar, a 

medida também possibi-

litará ambiente adequado 

para a troca de uniforme e 

armamento, ambiente se-

guro para rendimento de 

plantões, além de um local 

para alimentação e higieni-

zação dos agentes.

O primeiro semestre de 

2024 apresentou resul-

tado positivo para o pro-

grama Operação Foco, da 

Subsecretaria Especial de 

Controle de Divisas, da 

Secretaria de Estado da 

Casa Civil. Os autos de in-

fração, que são as multas 

aplicadas nas ações que 

envolvem os agentes do 

programa, em integração 

com a Secretaria de Esta-

do de Fazenda, ultrapas-

sam a casa dos R$ 140 mi-

lhões, um somatório que 

equivale 11,54% a mais 

que o mesmo período do 

ano passado. 

Em comparação ao 

mesmo período de 2022, 

o aumento é ainda maior: 

136,9%. Nesse mesmo 

ano, os autos de infração 

chegaram a quase R$ 60 

milhões.

“A cada passagem de 

ano atingimos resultados 

positivos para o nosso Es-

tado. O programa Opera-

ção Foco vem crescendo 

em conhecimento e expe-

riência. Os números falam 

por si só. Esse resultado é 

fruto de um trabalho re-

alizado com muita serie-

dade, comprometimento 

e, principalmente, colabo-

ração. A integração com 

a Secretaria de Fazenda é 

primordial para a evolução 

do nosso programa”, frisa 

o Subsecretário Especial 

de Controle de Divisas, 

Coronel PM Eduardo Vaz 

Castelano.

Os resultados positivos 

da integração entre o Pro-

grama Operação Foco e 

a Secretaria de Estado de 

Fazenda contribuíram para 

o aumento da arrecadação 

tributária e a recuperação 

de ativos para o Estado, 

que podem ser aplicados 

em diversas áreas. Além 

disso, as ações contra a 

sonegação de impostos 

impedem a concorrência 

desleal em todo o Estado.

O manbol, esporte criado 

em Belém do Pará, mas 

que está fazendo sucesso 

nas praias do Rio de Janei-

ro, foi reconhecido como 

modalidade esportiva es-

tadual pela Assembleia Le-

gislativa, com a aprovação 

do Projeto de Lei 1733/2023, 

nesta quarta-feira (07). Ago-

ra, a proposta apresentada 

pelo deputado Carlinhos 

BNH (PP) segue para aná-

lise do governador Cláudio 

Castro, que tem até 15 dias 

para sancionar ou vetar. O 

jogo foi inspirado na fru-

ta manga e é jogado com 

duas bolas simultâneas. 

Para jogar, são necessárias 

duas bolas ovais, uma rede 

e duas duplas adversárias. 

Otacílio Barbosa/Alerj

Divulgação/Gov RJ

Plenário da Assembleia Legislativa do Rio de Janeiro

Operação Foco tem resultados positivos no 1º semestre

Setor industrial 
fluminense dobra 
contratações 

O setor industrial flumi-
nense, abrangendo as indústrias 
de transformação, construção, 
extrativa e serviços industriais 
de utilidade pública, dobrou 
o número de contratações em 
junho deste ano, ao criar 4.462 
vagas de emprego com carteira 
assinada no Estado do Rio. No 
mesmo mês do ano anterior, 
esse número foi 50% menor, 
com a geração de 2.235 postos 
formais de trabalho, de acordo 
com análise da Federação das 
Indústrias do Estado do Rio de 
Janeiro (Firjan), com base em 
dados do Novo Cadastro Geral 

de Empregados e Desemprega-
dos (Caged).

“A importância da indústria 
para a economia é indiscutível. 
O setor tem expressivo peso na 
balança comercial e na arrecada-
ção tributária, é responsável por 
investimentos expressivos em 
pesquisa e desenvolvimento, e 
também pela geração de milha-
res de empregos. Por isso, esta-
mos empenhados na industria-
lização do estado, para garantir 
um crescimento econômico 
contínuo e impactar positiva-
mente, na qualidade de vida da 
população fluminense”, afirmou 

o governador Cláudio Castro.
De acordo com a análise 

da Firjan, o segmento da cons-
trução foi o que mais se desta-
cou na geração de empregos, 
seguido pelo de Manutenção, 
Reparação e Instalação de Má-
quinas e Equipamentos, e pelo 
de fabricação de coque, produ-
tos derivados do petróleo e de 
biocombustíveis.

A secretária interina de 
Desenvolvimento Econômico, 
Indústria, Comércio e Serviços 
do estado, Fernanda Curdi, ob-
serva que a alta nas contratações 
é fruto do bom desempenho da 

Mais de 4.460 vagas formais de emprego foram 
criadas pela indústria no Estado no mês de junho

Divulgação

Setor industrial criou 4.462 vagas de emprego com carteira assinada em junho deste ano

Recenseamento do 
Rioprevidência

Vagas abertas em 
cursos gratuitos

O Fundo Único de Previ-
dência Social do Estado do Rio 
de Janeiro - Rioprevidência pu-
blicou no Diário Oficial desta 
terça-feira (06.08) uma relação 
nominal com cerca de 3 mil 
pensionistas, aniversariantes de 
junho, que deixaram de fazer 
o Recenseamento Obrigatório 
2023/2024 até a data-limite, 
31/07/2024. Os ausentes já 
estão sujeitos à suspensão do 
benefício.

Regularização da 
situação cadastral

Para evitar a suspensão do 
pagamento, os pensionistas 
devem, o quanto antes, re-
gularizar a situação cadastral 
agendando comparecimento a 
qualquer uma das 17 agências 
ou postos do órgão, por meio 
do site www.rj.gov.br/riopre-
videncia ou pelos telefones 
0800-285-8191 (chamadas de 
telefone fixo) e (21) 3850-3350 
(ligações de fixo ou celular).

Comparecimento e 
documentação

Feito o agendamento, o 
pensionista deve comparecer 

na data, hora e local definidos, 
com os documentos de Identi-
dade (RG), CPF, título eleito-
ral e comprovante de residência 
recente.

Auditoria permite 
segurança dos 
pagamentos

Mais do que uma atualiza-
ção cadastral, o recenseamento 
é uma determinação da Lei Fe-
deral 10.887/04, que permite 
também auditoria periódica da 
folha de pagamentos, além da 
efetiva avaliação atuarial, ga-
rantindo, com isto, segurança 
e garantia dos pagamentos dos 
benefícios previdenciários. 

Para mais informações, 
como regras para casos de 
pensionistas acamados, im-
possibilitados de locomoção 
e residentes fora do Rio e ex-
terior, basta acessar o site do 
Rioprevidência.

Lista nominal
A lista com os nomes dos 

pensionistas nascidos em junho 
que não realizaram o procedi-
mento está disponível da pági-
na 44 a 49 do Diário Oficial.

Com o objetivo de inserir 
pessoas em situação de vulnera-
bilidade social no mercado de 
trabalho, uma iniciativa entre a 
Águas do Rio e o Senac RJ vai 
abrir 620 vagas para sete cursos 
gratuitos de estética, beleza, 
atendimento ao cliente e em-
preendedorismo. Os progra-
mas, voltados para quem vive 
nas áreas de atuação da conces-
sionária, vão acontecer nas uni-
dades do Senac RJ localizadas 
no Rio, Baixada Fluminense e 
Niterói. As pré-inscrições estão 
abertas até o dia 23 de agosto.

Os interessados serão dis-
tribuídos em 31 turmas dos se-
guintes cursos: alongamento de 
cílios; design de sobrancelhas; 
depilação; penteados e maquia-
gem; tranças; excelência no 
atendimento ao cliente e pri-
meiros passos para empreender. 
Pelo segundo ano consecutivo, 
a parceria vai ao encontro do 
propósito da concessionária de 
contribuir para o desenvolvi-
mento de quem vive em cidades 
onde atua, especialmente em 
comunidades.

“A educação ajuda a cons-
truir um caminho para o futuro, 
e a geração de renda possibilita 
um padrão de vida mais digno. 
Unimos esses dois propósitos 

em um programa que ajudará 
inúmeras famílias. Nosso com-
promisso vai além dos serviços 
de saneamento que oferecemos, 
queremos impactar vidas de 
forma ampla e estamos orgu-
lhosos em participar desta jor-
nada de transformação”, expli-
cou Willian Carvalho, gerente 
de Responsabilidade Social da 
Águas do Rio.

Os candidatos devem ter 
acima de 18 anos e ter comple-
tado o quinto ano do Ensino 
Fundamental. E as aulas serão 
ministradas presencialmente 
nas unidades do Senac de Ma-
dureira, Bonsucesso e Botafo-
go, no Rio; Nova Iguaçu e São 
João de Meriti, na Baixada Flu-
minense; e Niterói. Todos os 
inscritos receberão vale-trans-
porte para o deslocamento até 
o curso, além dos kits estudante 
e do curso e camiseta persona-
lizada.

No ano passado, a parceria 
entre a Águas do Rio e o Senac 
RJ formou 147 mulheres em 
10 turmas. Os interessados em 
cursar os programas devem se 
inscrever, de forma on-line. Em 
caso de dúvidas, os interessados 
podem entrar em contato com 
o Senac Rj pelo WhatsApp: 
(21) 98556-6887.
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Interessados serão distribuídos em 31 turmas

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

indústria, que vem registrando 
indicadores mensais positivos 
consecutivos no ano. 

“De acordo com o IBGE, a 
produção industrial do estado 
cresceu 5% em maio, na com-
paração com o mesmo mês do 
ano passado. Este foi o quinto 
resultado positivo do setor no 
ano. Em janeiro, a produção 
industrial fluminense cresceu 
6,3%, em fevereiro, 8,6%, em 
março, 3,1% e, em abril, 4,4%. 
O resultado em maio ficou ain-
da bem acima da média nacio-
nal, que recuou 1%”, aponta a 
secretária.

No geral, considerando to-
dos os grandes setores econô-
micos, o mercado de trabalho 
fluminense criou 17.229 vagas 
formais em junho, aceleran-
do as contratações em rela-
ção a maio (+15.870) e abril 
(+16.080). Na análise feita pela 
Firjan, o resultado geral do Es-
tado do Rio foi 31% superior 
ao observado em junho do ano 
passado (+13.142).

Balança comercial 
acumula superávit de 
US$ 10,8 bilhões

A balança comercial do Rio 
acumulou um superávit de US$ 
10,8 bilhões de janeiro a julho 
deste ano. Nos primeiros sete 
meses do ano, a corrente co-
mercial (soma das importações 
e exportações) do Estado do 
Rio atingiu US$ 42,1 bilhões, 
o maior valor da série históri-
ca, registrando um crescimento 
de 4,9% na comparação com o 
mesmo período do ano passa-
do, sendo US$ 26,4 bilhões em 
exportações (alta de 6%) e US$ 
15,7 bilhões em importações 
(alta de 3%). Os dados são do 
Comex Stat, sistema de con-
sultas e extração de dados do 
comércio exterior brasileiro, do 
Ministério do Desenvolvimen-
to, Indústria e Comércio.
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Cristo sedia ultramaratona 
de revezamento em esteiras

Vakinha online: Incêndio 
destrói bar turístico no PPG

Principal cartão-postal do 

Brasil, o Santuário Cristo 

Redentor será palco da 

grande decisão brasileira 

de uma corrida de reveza-

mento em esteiras, o Red 

Bull 24 Horas. Com a pre-

sença ilustre da ultrama-

ratonista Fernanda Ma-

ciel, detentora de diversos 

recordes mundiais, dois 

times de 10 participantes 

se enfrentam, a partir das 

7h da manhã (horário de 

Brasília) do dia 9 até as 

7h da manhã do dia se-

guinte, de olho no título 

nacional, com um único 

objetivo: somar a maior 

quantidade de quilôme-

tros percorridos em equi-

pe neste período. O pú-

blico pode acompanhar 

essa competição ao vivo. 

Campeã da seletiva pau-

lista, a equipe comanda-

da por Fe Pileggi dispu-

tará a decisão diante do 

time de Thalya Hill, ven-

cedora da classificatória 
paranaense. “Ir para a final 
representando o Paraná é 

uma sensação indescrití-

vel”, afirma Thalya Hill. “É 
uma mistura de empol-

gação e nervosismo, com 

uma pitada de orgulho e 

um toque de realização. O 

frio na barriga é real, mas 

a adrenalina e a energia 

do time são ainda maio-

res”, completa. 

Um sonho que parecia 

estar cada vez mais alcan-

çado foi cessado, drastica-

mente, nesta semana, lá 

no alto do Pavão-Pavãozi-

nho, conhecido como PPG, 

na Zona Sul do Rio. 

Possivelmente causado 

pela queima de lixo em lo-

cal inapropriado, segundo 

informações, um incên-

dio de grande proporção 

destruiu vegetação, resi-

dências e também o co-

nhecido Bar do Jardim, 

que se tornou, nos últimos 

anos, visita obrigatória para 
quem deseja observar 

uma das mais belas vistas 

da cidade, além, é claro, de 

deliciosos drinks e petiscos.  

Quem acompanha o 

perfil do empreendimento 
pelas redes sociais, pôde 

observar que recentemen-

te o local recebeu obras de 

revitalização e seu espaço 

foi expandido. Dia após dia, 
Júlio, proprietário do bar, 

divulgava os feitos e como 

estava ficando por lá. 
Infelizmente, um local 

fantástico acabou sendo 

destruído pelas chamas na 

última quarta-feira, 7 de 

agosto de 2024. Em seu ins-

tagram, as belas paisagens 

e decorações que mere-

cem aplausos, foram subs-

tituídas por uma fumaça 

acinzentadas, destroços e 

cinzas. Mesmo com a força-

-tarefa de equipes do Corpo 

de Bombeiros e da comu-

nidades, o local foi comple-

tamente prejudicado.

Diante de tamanha 

tristeza e solidariedade, foi 

criada uma vakinha online 

a fim de arrecadar doações 
para a reconstrução do bar. 

“Após um incêndio terrível, 
perdemos nossa única fon-

te de renda que é o Bar do 

Jardim. São 11 anos de tra-

balho pra montar o bar que 

sempre foi um sonho pra 

nós.  Precisamos de ajuda 
para reconstruir tudo do 

zero”, descreveu Júlio.

Para doações, entre 

em https://www.vakinha.

com.br/vaquinha/ajude-o-

-bar-do-jardim-ppg. Além 

disso, através da chave pix 

5010223@vakinha.com.br.
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Final “Red Bull 24 Horas” acontece nesta sexta e sábado

Uma das vistas mais bonitas da cidade do Rio

POR RAFAEL LIMA

Governo do Rio investe em 
tecnologia na educação
Plataforma digital de aprendizagem tem 10 mil professores cadastrados

Iniciativa da Secretaria de 
Estado de Educação do Rio de 
Janeiro (Seeduc-RJ), a plata-
forma e-Rio alcançou a marca 
de 10 mil professores cadastra-
dos. Além dos conteúdos edu-
cacionais que complementam 
o plano de aula, o ambiente 
virtual conta com a ferramenta 
ProfessorIA, um espaço criado 
especialmente para apoiar o 
trabalho dos professores e for-
necer estratégias para enfrentar 
desafios em sala de aula, como 
lidar com estudantes que não 
desenvolveram habilidades es-
senciais esperadas para seus res-
pectivos anos ou séries.

A superintendente Pedagó-
gica, Flávia Costa Lima, expli-
ca que a plataforma, lançada 
há menos de um ano, oferece 
subsídios importantes, que am-
pliam as possibilidades do fazer 
pedagógico. 

“Os professores são essen-
ciais para o sucesso da integração 
de novas tecnologias na educa-
ção. Sabemos que a maioria não 
é nativa digital e que incorporar 
essas ferramentas no dia a dia é 
sempre desafiador. Por isso, es-
tamos muito felizes com a ade-
são. Quanto mais os docentes 
se engajarem nesse movimento, 
mais enriquecemos e elevamos 
a qualidade da educação no Rio 
de Janeiro”, disse Flávia.

Um dos recursos mais re-
centes incluídos na plataforma 
é a ProfessorIA, lançada em 
abril e que já conta com grande 
adesão dos professores da rede. 
Desenvolvida a partir da escuta 
ativa dos interesses da comuni-
dade escolar, especialmente dos 
professores, a ferramenta adota 
um conceito de Inteligência 
Artificial de forma humaniza-
da, com avatares de professores, 
sendo a principal, chamada de 

Maria de Fátima. Além da tec-
nologia, há o trabalho técnico 
de educadores especialistas, 
que interagem ao vivo dentro 
da plataforma.

Valeska Oliveira Almeida e 
Silva, professora de Matemáti-
ca do Ciep 468 - Olga Thurler 
Mendonça da Fonseca, em Na-
tividade, já utiliza o Professor 
IA para o planejamento das 
suas aulas. 

“Com a plataforma, ganho 
mais agilidade nas minhas pes-
quisas. Embora ainda esteja ex-
plorando e aprendendo a usá-
-la, recorro à Maria de Fátima 
[Inteligência Artificial] quan-
do preciso desenvolver ativida-
des mais específicas nas aulas de 
matemática com a turma do 9º 
ano”, explicou a educadora. 

Os temas abordados na 
Professor IA integram o Pro-
jeto Educação do Amanhã, no 
qual o foco é a recomposição 
de aprendizagens e a distorção 
idade/ano-série. Os conteúdos 
programáticos incluem: Re-
composição de Aprendizagem 
em Língua Portuguesa e Ma-
temática, Educação de Jovens 
e Adultos (EJA), Educação In-
clusiva, Aprendendo a Apren-
der, Alfabetização e Letramen-
to em Todas as Idades, Boas 
Práticas e Letramento Digital. 
A tecnologia possibilita o uso 
de conteúdos multimidiáticos, 
como textos, áudios, vídeos e 
imagens, enriquecendo a expe-
riência de aprendizagem. 

Na modalidade “Boas Prá-
ticas”, os professores têm um 

espaço dedicado ao comparti-
lhamento de relatos sobre pro-
jetos educacionais e aulas que 
resultaram positivamente no 
desenvolvimento dos estudan-
tes, servindo de inspiração para 
educadores de todo o estado do 
Rio de Janeiro. A proposta é fo-
mentar o diálogo e contribuir 
para a qualidade educacional, 
valorizando e incentivando o 
trabalho dos professores.

Estudantes 

Desde o início de junho, a 
plataforma e-Rio também está 
disponível para os estudantes 
da rede pública de educação do 
estado do Rio de Janeiro. Mais 
de 42 mil já estão utilizando a 
tecnologia. Uma das funciona-
lidades mais procuradas pelos 
estudantes é a ProfessorIA, 
cujo foco é aprofundar seus co-
nhecimentos em determinadas 
áreas, além de desenvolver no-
vas competências e habilidades.

A ferramenta foi desenvolvi-
da especialmente para auxiliar os 
alunos fora da sala de aula. Nela, 
recursos de inteligência artificial 
e professores especialistas em di-
versos componentes curriculares 
estão disponíveis para sanar dú-
vidas, aprimorar os estudos e ser 
um auxílio extra aos jovens na 
preparação para o Enem. Para 
acessar, o estudante precisa se ca-
dastrar com seu número de ma-
trícula e um e-mail na plataforma 
e-Rio. Já para o professor, basta 
colocar dados como e-mail, ID 
funcional com o dígito do vín-
culo, regional onde atua, escola e 
componente curricular. 

A ProfessorIA também ofe-
rece a oportunidade de sanar 
dúvidas fora da sala de aula com 
professores especialistas e usar a 
inteligência artificial para con-
tribuir com os estudos.

Divulgação/  Seeduc-RJ

Valeska já utiliza o Professor IA para as suas aulas

Os finalistas do Sabores da Orla
Orla Rio anuncia os melhores de cada categoria da 7ª edição do prêmio 

O Prêmio Sabores da Orla, 
iniciativa da Orla Rio, chega à 
sua reta final com os favoritos da 
edição de 2024. Durante todo o 
mês de julho, a concessionária, 
que administra 309 quiosques 
na orla carioca, ofereceu o festival 
gastronômico para milhares de 
turistas e cariocas, que tiveram a 
oportunidade de experimentar 
o melhor da culinária praiana. 
Agora, chegou a hora de conhe-
cer os finalistas desta edição. Os 
campeões serão anunciados no 
dia 22 de agosto em um evento 
para convidados.

“É motivo de muito orgulho 
ver que o Prêmio Sabores da Orla  
já se tornou parte do calendário 
turístico de cariocas e viajantes. 
Há alguns anos a gente nota que 
as pessoas se programam para a 
data, e que muitos preparam um 
roteiro para curtir um dia de tour 
gastronômico pela orla. Obser-
var que os quiosques se tornaram 
ponto de destino é muito gratifi-
cante, isso só reforça a importân-
cia do prêmio para a indústria do 
turismo do Rio. Estamos muito 
felizes em poder mostrar a di-
versidade gastronômica da orla 
carioca”, comenta João Marcello 
Barreto, presidente da Orla Rio.

A grande final da categoria 
“prato principal” conta com um 
quiosque estreante no prêmio, 
outro que tenta o bicampeona-
to, e mais três que já participa-
ram, mas ainda não conquista-
ram o primeiro lugar. Os cinco 
quiosques finalistas, são: Arras-
tapé, em Copacabana, com sua 
costela bovina assada, servida 
com molho do próprio assado, 

para acompanhar um aligot de 
macaxeira e espetinho de legu-
mes da terra; Barthô Praia, em 
São Conrado, que participou 
com um atum fresco selado com 
crocante farofa de pipoca, purê 
de cenoura e feijão fradinho 
com um toque picante; Qui-
Qui, também em São Conra-
do, com o risoto de arroz negro 
com barriga de porco, camarão 
flambado, polvo e requeijão de 
queijo de cabra; Samba Social 
Clube, em Copacabana, que 
escolheu um arroz caldoso, 
com costela cozida com cerveja 
preta, pimentões coloridos e ce-
bola roxa, e bananas à milanesa 
com salada cítrica de agrião; e 
para fechar, o Sel D’Ipanema, 
em Ipanema, que trouxe uma 
copa lombo de porco marinado 
na folha de bananeira, com tor-
tillas e guarnições.

As categorias especiais, que 

contaram com votação popular 
no site da concessionária, tam-
bém já têm os seus finalistas. Em 
“aperitivo”, os destaques foram: 
o bolinho de arroz envolto na 
panko com bacon, brócolis e 
provolone, do Mar de Copa, em 
Copacabana; o filé de peixe em-
panado na farinha panko, cober-
to com creme de limão siciliano 
e finalizado com camarão, do 
Gela Goela, na Barra da Tijuca; 
os espetinhos grelhados de pei-
xe, camarão e lula, com pedaços 
de cebola roxa e pimentão ver-
melho, do Espaço A, no Leme; 
a batata frita com fondutta de 
gorgonzola e bacon, do Tropik, 
em Copacabana; e os bolinhos 
de risoto de açafrão, calabresa 
e queijo mussarela, com geleia 
picante de morango, do Rayz 
Beach Point, no Leme. 

Em “sanduíches”, o Mar de 
Copa também ganhou o cora-

ção de turistas e visitantes com 
o seu hambúrguer de costela bo-
vina, pão, alface, tomate, queijo, 
bacon e maionese especial da 
casa; o Praiô Beach Point, no 
Recreio, encantou a todos com o 
seu  blend bovino exclusivo, com 
camarões grelhados, geleia de ba-
con artesanal, molho blue cheese 
no pão de brioche; o QuiQui 
também marcou presença na vo-
tação popular com o seu sanduí-
che de barriga de porco laqueada 
no mini brioche e chutney de 
abacaxi; no Tropik, o blend ar-
tesanal de picanha bovina, queijo 
coalho, geleia de bacon defuma-
do com cebola caramelizada e 
rúcula foi um sucesso entre os vo-
tantes; já o Arrastapé se destacou 
com a baguete de milho com car-
ne de sol, laqueado na peixeira, 
servido com maionese de páprica 
defumada, rúcula, tomatinho, 
queijo coalho e crispy de panceta.

Em “pastel”, os quiosques 
Mar de Copa, Summer ( Re-
creio), J.I in Rio (Leme), Terra 
Vista (Ipanema) e Carlota’s (Bar-
ra da Tijuca) levaram a melhor. Já 
na categoria especial “sobremesa”, 
o Mar de Copa, Bondai Praia 
(Barra da Tijuca), Cabanna (Co-
pacabana), Tropik e Arrastapé, se 
destacaram. 

Por fim, os amantes de uma 
boa capi escolheram os seus fa-
voritos. São eles: Mar de Copa 
(Copacabana), Praiô (Recreio), 
Ginga (Leme), Arrastapé (Copa-
cabana), Pedra do Leme (Leme), 
J.I in Rio (Leme), Flor de Lis 
(Barra da Tijuca), Quase Nove 
(Ipanema), Tropik (Copacaba-
na) e QuiQui (São Conrado).

Mauricio Pereira

Concorrem ao prêmio os quiosques da orla carioca 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Incêndio atingiu o local na tarde de quarta-feira (07)
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Meninas de Belford Roxo 
ganham festa de 15 anos
Debutantes são originárias de programas sociais do município

A Prefeitura de Belford 
Roxo, através da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social, 
Cidadania e Combate à Fome 
(Semascf ) proporcionou a 
realização do sonho de 15 me-
ninas, originárias de famílias 
beneficiárias dos programas 
sociais oferecidos nos Centros 
de Referência da Assistência 
Social (Cras). Todas ganharam 
uma festa de debutante com re-
quintes tradicionais, como: ce-
rimonial, bolo, docinhos, buf-
fet completo, pista de dança, 
valsa, exibição de vídeo do en-
saio fotográfico e apresentação 
com coreografia. Cada menina 
ganhou um anel de aniversário. 
Elas usaram vestido de baile de 
cor amarelo com tênis de marca 
Nike, branco, hit (sucesso) da 
moda. Como tema da festa, o 
filme “A Bela e a Fera”.

O evento, que está na sua 
quinta edição, aconteceu das 
16h às 20h, na Casa de Festas 
La Famille, localizada na Rua 
Gonçalves Gato, centro do 
município, e foi idealizada pela 
primeira-dama do município, a 
deputada federal Daniela Car-
neiro, quando esteve à frente da 
Semascmcf.  “Que noite memo-
rável. Um mix de emoção. Sei o 
quanto isso significa, É a reali-
zação de um sonho que eu não 
tive nos meus 15 anos. Meus 
pais não tinham condições fi-
nanceiras. Minha origem é de 

família humilde do interior do 
Estado do Rio de Janeiro. Até 
hoje não esqueço esse sonho. 
Sou feliz porque 75 meninas já 
passaram por esse projeto”, dis-
se emocionada a deputada.

“Minha filha tinha um so-
nho de uma festa de 15 anos 
com vestido de baile. Eu e meu 
marido estamos desemprega-
dos, procurando muito por um 
trabalho e não teríamos como 
bancar uma festa. Estamos mui-
to felizes pela oportunidade ofe-
recida pelo Cras”. ras Meninas.

SPA
O agito da festa começou 

cedo para as 15 meninas. Elas 
soltaram suas “feras” em um 
SPA (lugar de descanso e cuida-

dos) localizado no bairro Helió-
polis. Até antes do horário que 
antecedeu a festa, elas tomaram 
banho de piscina, ouviram mú-
sica, dançaram e brincaram. De-
pois do almoço, descansaram e 
se arrumaram para o baile, com 
preparo de cabelo, unhas e ma-
quiagem. “Acompanhei passo a 
passo desse dia mágico. Agrade-
ço muito ao prefeito Waguinho 
por permitir a execução desse 
projeto da deputada Daniela, 
que surgiu de um sentimento 
nobre: a bondade. Toda felicida-
de para essas jovens”, declarou a 
secretária Clarice Santos.

Emoção
Mãe de seis filhos, quatro 

meninas e dois meninos, Eliza-

beth Lima, 44, não conseguia 
conter as lágrimas pela emoção 
em ver a filha Maria Vitória 
debutar nos seus 15 anos. Ela 
assegurou que não teria condi-
ções de realizar esse sonho da 
menina. Elizabeth, mora de alu-
guel, em uma casa de um quarto, 
cozinha e banheiro. Ela sustenta 
a família sozinha, com o salário 
do Programa Bolsa Família e 
também com ajuda da igreja que 
frequenta. “Minha felicidade 
não tem preço. Agradeço muito 
à prefeitura por esse momento”, 
afirmou a mãe que chegou à fes-
ta com a filha mais nova ao colo, 
a Isabela de um ano e seis meses, 
e mais quatro menores. Apenas 
o mais velho estava ausente por 
estar treinando futebol.

Divulgação

15 meninas de Belford Roxo realizaram o sonho em ter uma festa de debutante

Repescagem do 
Cartão Recomeçar

A Secretaria de Assistência 
Social, Cidadania e do Combate 
à Fome de Belford Roxo realizou 
nesta quinta-feira (08), das 9h às 
15h, no Estação da Cidadania, 
bairro Piam, a “repescagem” do 
segundo lote para a retirada do 
Cartão Recomeçar. A entrega 
começou no dia 26/07, com um 
esquema em ordem alfabética e a 
nova chance foi dada a quem per-
deu o dia indicado na listagem.

Acompanhando todos os 
dias da entrega do benefício, a 
secretária de Assistência Social, 
Cidadania e do Combate à Fome, 
Clarice Santos, conversou e tirou 
algumas dúvidas da população. 
“Muitas pessoas perderam os dias 
para buscar o cartão por questões 
pessoais, de trabalho e imprevis-

tos. Nós entendemos isso e reser-
vamos este dia para a nova chan-
ce de buscar o benefício. Após a 
entrega de toda essa remessa do 
segundo lote, vamos aguardar 
o Governo do Estado, que é o 
responsável pelo programa, para 
saber sobre mais cartões e datas”, 
esclareceu Clarice.

Morador do Cantão, em 
Heliópolis, Leonardo Coutinho 
explicou que o local onde reside 
foi muito afetado pelas enchen-
tes em janeiro e que estava na ex-
pectativa de conseguir o Cartão 
Recomeçar. “Meu nome saiu na 
listagem mas não pude vir na se-
mana passada por conta do traba-
lho. Quando fiquei sabendo que 
a repescagem era hoje, não perdi 
tempo e vim correndo”, destacou.

Cidade de Magé 
ganhará novo 
quartel do Corpo 
de Bombeiros

O governador Cláudio Cas-
tro lançou nesta quarta-feira 
(07), a pedra fundamental para a 
instalação de mais um quartel do 
Corpo de Bombeiros Militar do 
Estado do Rio de Janeiro (CB-
MERJ), em Magé, na Baixada 
Fluminense.  A unidade será ins-
talada no 6° Distrito, Fragoso, vai 
reduzir ainda mais o tempo-res-
posta e reforçar os socorros que 
hoje são prestados pelo 2° Gru-
pamento de Socorro Florestal e 
Meio Ambiente (2° GSFMA) 
nas localidades de Piabetá, Fra-
goso, Raiz da Serra e Pau Grande.

O novo quartel terá infraes-
trutura moderna e completa, 
projetada pela Diretoria Geral 
de Engenharia, Arquitetura e 
Obras (DGEAO) da corpora-
ção, com apoio de uma equipe 
multidisciplinar formada por 
arquitetos e engenheiros. A 
obra ficará a cargo da Prefei-
tura de Magé, responsável pela 
cessão do terreno e pela cons-
trução das instalações. Ao CB-
MERJ caberá a equipagem e a 
distribuição estratégica de efe-

tivo, equipamentos e viaturas 
para a unidade.

“Com esse novo Destaca-
mento em Magé vamos ampliar 
o atendimento de excelência 
em prol da população da re-
gião. A nova unidade operacio-
nal vai atender mais de 100 mil 
habitantes, somente em Magé, 
e quase 120 mil moradores de 
Duque de Caxias – destacou o 
governador Cláudio Castro.

Cada detalhe foi pensado 
para criar ambientes ergonômi-
cos e funcionais, especialmente 
projetados para a atividade do 
bombeiro militar.

“A nova unidade terá um 
pátio para eventos e treinamen-
tos, uma torre de exercícios para 
simulações de diversos tipos de 
salvamentos e resgates, além de 
uma academia totalmente equi-
pada.  A unidade contará ainda 
com apoio de viaturas de ponta, 
recém-adquiridas”, afirmou o 
secretário de Estado de Defesa 
Civil e comandante-geral da 
corporação, coronel Leandro 
Monteiro.

Divulgação

Unidade será instalada em Fragoso,  6° Distrito da cidade

CORREIO DA BAIXADA

Japeri já tem data para 
novo Mutirão da Catarata

Caxias: Colégio da PM publica 
edital para ano letivo 2025

Celebração pelo dia dos Pais

Espetáculo imersivo 

Contato pelo WhatsApp

O Programa Fila Zero de 

Cirurgias Eletivas realizado 

pela Prefeitura de Japeri, 

já agendou para o final de 
semana dos dias 17 e 18 de 

agosto, mais uma edição 

do Mutirão da Catarata, que 

acontece em parceria com 

o Hospital Rio Saúde, de 

Duque de Caxias. O evento, 

que está na terceira edição, 

vai atender 200 pacientes 

cadastrados no Sistema Es-

tadual de Regulação (SER) 

nestes dois dias.

Os agendados realiza-

ram os exames pré-opera-

tórios no Centro Municipal 

de Especialidades, em En-

genheiro Pedreira, e serão 

levados com acompanhan-

tes, pela frota da Secretaria 

Municipal de Saúde, em 

cerca de 11 veículos. 

A Secretaria de Estado 

de Polícia Militar do Es-

tado do Rio de Janeiro 

publicou o edital para a 

realização do Processo 

de Seleção, Aprovação e 

Classificação de candida-

tos à matrícula no lll Colé-

gio da Polícia Militar, em 

Duque de Caxias, para o 

6º Ano do Ensino Funda-

mental ll. Serão ofereci-

das 30 vagas para o ano 

letivo de 2025. De acor-

do com o documento, as 

inscrições serão realiza-

das pelo site cpm.sepm.

rj.gov.br, das 10h do dia 

09 de agosto de 2024 às 

23h59min do dia 30 de 

agosto de 2024, conside-

rando o horário oficial de 
Brasília. Para efetuar a 

inscrição é imprescindí-

vel o número de Cadastro 

de Pessoas Físicas (CPF) 

do candidato ou de um 

dos seus pais ou repre-

sentante legal. A data 

prevista para a realização 

da prova está marcada 

para o dia 29 de setem-

bro de 2024 (domingo) e 

o local para a realização 

do exame intelectual será 

informado no cartão de 

confirmação de inscrição 
que será disponibilizado 

no dia previsto no Crono-

grama de Atividades.

O Shopping Nova Iguaçu 

preparou uma programa-

ção especial para celebrar 

o Dia dos Pais, com eventos 

gratuitos. Entre as atrações, 

destaca-se a Exposição de 

Carros Antigos, que trará 

uma coleção impressio-

nante de veículos clássicos, 

proporcionando uma via-

gem nostálgica no tempo, 

no dia 11 de agosto, das 9h 

às 15h, no estacionamen-

to da Pedreira – acesso E. 

Além disso, os fãs de rock 

nacional poderão curtir o 

Tributo à Legião Urbana 

com a banda Metropolis, 

no dia 9, às 20h, no palco da 

Praça de Alimentação. 

O espetáculo Amazônia 

Urihi, do grupo PianOr-

questra, levará aos palcos 

do Sesc RJ a essência da 

floresta, de seus povos 
originários e a cultura do 

povo do norte do Brasil. 

Integrando a programa-

ção do Edital de Cultura 

Sesc RJ Pulsar 2024, o 

espetáculo terá apresen-

tações únicas nas unida-

des do Sesc das cidades 

de São João de Meriti no 

dia 25/08 e Nova Iguaçu 

no dia 29/09. Entendendo 

que explorar as raízes do 

país é algo que toda crian-

ça deve ter acesso, o Pia-

nOrquestra apresenta um 

espetáculo imersivo sobre 

as origens da Amazônia.

Quem ainda não foi con-

tactado pelo Complexo 

Municipal de Regulação da 

cidade de Japeri, ou possui 

encaminhamento para o 

procedimento cirúrgico 

pode realizar contato pelo 

aplicativo WhatsApp atra-

vés do número (21) 96536-

4280; ir ao local que fica no 

Centro Municipal de Espe-

cialidades, na Av. Tancredo 

Neves, 634-716 – Parque 

Mucajá, em Engenheiro 

Pedreira; ou fazer contato 

com o agente de saúde da 

Unidade Básica de Saúde 

da sua região.

As cirurgias começam 

a partir das 7h.

Divulgação

Reprodução

Os dias 17 e 18 será dedicado ao procedimento 

III Colégio da Polícia Militar de Duque de Caxias

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Bicicletário é reaberto
Após inaugurar o maior 

bicicletário da América Lati-
na, em Engenheiro Pedreira, 
a Prefeitura de Japeri reabriu 
nesta quarta-feira, 7 de agosto, 
o segundo espaço para guarda 
de bicicletas no município, na 
estação de Japeri. O bicicletário 
conta com 900 vagas e funcio-

nará gratuitamente todos os 
dias da semana.

O espaço abrirá meia hora 
antes do que o de Eng. Pedreira 
e contará com quatro funcioná-
rios se revezando de segunda a 
sexta das 03h às 01h, aos sába-
dos das 03h30 às 23h30, e aos 
domingos das 04h às 22h30.

SECRETARIA DE ESTADO DAS CIDADES

AVISO
O AGENTE DE CONTRATAÇÃO E A EQUIPE DE APOIO DA 
SECRETARIA DE ESTADO DAS CIDADES tornam público que 
fará realizar a licitação abaixo mencionada:

PREGÃO ELETRÔNICO PE SRP n.º 002/2024.
TIPO: Menor Preço por Lote e Regime de Empreitada por Preço 
Unitário.
DATA: 23 de agosto de 2024, às 10h00.
OBJETO: SERVIÇOS COMUNS DE ENGENHARIA, SENDO 
ESSES A RECUPERAÇÃO DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA, DE 
CALÇADAS E SINALIZAÇÃO VIÁRIA, NO ÂMBITO DO ESTADO DO 
RIO DE JANEIRO, INCLUSIVE FORNECIMENTO DE INSUMOS.
VALOR TOTAL ESTIMADO: R$ 843.461.160,09 (oitocentos e 
quarenta e três milhões, quatrocentos e sessenta e um mil, cento 
e sessenta reais e nove centavos).
PROCESSO Nº SEI-510001/000453/2024.

O Edital e seus anexos encontram-se disponíveis nos endereços 
eletrônicos www.secid.rj.gov.br e www.compras.rj.gov.br.
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O espetáculo Amazônia 
Urihi, do grupo PianOrques-
tra, levará aos palcos do Sesc 
RJ a essência da floresta, de 
seus povos originários e a cul-
tura do povo do norte do Bra-
sil. Integrando a programação 
do Edital de Cultura Sesc RJ 
Pulsar 2024, o espetáculo 
terá apresentações únicas nas 
unidades do Sesc das cidades 
de São Gonçalo no dia 11 de 
agosto, São João de Meriti no 
dia 25 de agosto, Nova Iguaçu 
no dia 29 de setembro e Petró-
polis no dia 06 de outubro.

Entendendo que explorar 
as raízes do país é algo que 
toda criança deve ter acesso, 
o PianOrquestra apresenta 
um espetáculo imersivo sobre 
as origens da Amazônia, com 
carimbó, o boi bumbá de Pa-
rintins e histórias e lendas dos 
povos locais e a grande flores-
ta. Para isso, faz uma releitura 
sonora dos sons da floresta, 
dos cantos dos pássaros e dos 
brados dos guerreiros Ya-
nomami e Tikuna, usando 
técnicas instrumentais apre-
sentadas no piano preparado, 
em conjunto com a artista 
brincante e cantora Veronica 
Bonfim.

espetáculo 
leva essência 
da amazônia 
ao interior rJ

O setor de hospedagem e 
alimentação de Petrópolis re-
gistrou alta em contratações no 
mês de junho deste ano, con-
forme revelam os dados mais 
atualizados divulgados pelo 
Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged) 
do Ministério do Trabalho. Ao 
todo, neste período, foram 162 
vagas criadas.

Segundo o Caged, este foi o 
segundo mês em que o número 
de contratações superou o de 
demissões no setor neste ano. 
Em março, o saldo também foi 
positivo, porém com menor 
número de vagas criadas: 48. O 
levantamento do Caged mostra 
uma tendência de crescimen-
to de oportunidades no setor 

nesta época do ano. Em 2022, 
também houve um crescimen-
to: foram 161 novas vagas no 
mês de junho.

Germano Valente, presiden-
te do Sindicato de Hospedagem 
e Alimentação de Petrópolis 
(SindTurismo), destaca que Pe-
trópolis tem essa tradição de re-
ceber mais turistas durante o in-
verno, que é considerado como 
o período de alta temporada na 
cidade. “Por isso, os setores de 
hospedagem e alimentação se 
preparam aumentando o núme-
ro de funcionários nessa época 
do ano. O frio e os eventos desse 
período, como a Bauernfest e o 
Festival Sesc de Inverno, são for-
tes impulsionadores da econo-
mia local”, afirma.

Para Germano, é importan-
te que a cidade tenha um calen-
dário de eventos fortalecido e 
que atraia mais visitantes tam-
bém em outras épocas do ano. 
“Petrópolis é uma cidade que já 
atrai turistas por sua história e 
atrações turísticas. Porém, sabe-
mos que os eventos têm se mos-
trado com grande potencial de 
atrair visitantes para a cidade 
em diferentes épocas do ano. E 
vemos que quanto mais traze-
mos os turistas mais empregos 
são gerados no setor de hos-
pedagem e alimentação. Sem 
contar que a vinda de pessoas 
de fora contribui também para 
toda a cadeia do turismo, im-
pactando outros setores como 
comércio e serviços”, finaliza.

Hospedagem e alimentação 
registram alta em contratações 

Leandra Lima

Eventos contribuíram para geração de emprego na cidade no período

Movimento empresarial 
pede melhorias para Itaipava
Mobilidade urbana e segurança pública nas reivindicações

Vital para Petrópolis, contri-
buindo com aproximadamente 
30% do PIB municipal, Itaipa-
va se ressente há anos de inves-
timentos, infraestrutura e servi-
ços. Mesmo abrigando cerca de 
20% da população de Petrópo-
lis e sendo um polo turístico e 
gastronômico, atraindo mais 
de 500 mil visitantes anuais, o 
distrito não tem a atenção que 
reivindica e precisa. Para rever-
ter o quadro e exigir um olhar 
atento do poder público sobre 
a localidade, empresários da re-
gião se reuniram na noite desta 
quarta-feira (7), para discutir 
maneiras de solucionar proble-
mas que são enfrentados por 
quem vive, trabalha ou visita os 
distritos de Petrópolis.

O encontro reuniu mais 
de 50 empresários dos setores 
do comércio, construção civil 
e imobiliário, serviços e indús-
tria. O objetivo foi dar início ao 
UNITA, o movimento Unidos 
por Itaipava, que é um grupo em-
presarial emergente, apolítico e 
apartidário, que está sendo orga-
nizado com o objetivo de exigir a 
realização de obras, melhorias na 
infraestrutura, serviços e outras 
ações públicas.

O encontro foi o pontapé ini-
cial deste movimento que surgiu 
de uma necessidade urgente, ob-
servada por moradores e empre-
gadores da região, para reivindi-
car medidas que possam auxiliar 
no desenvolvimento de Itaipava 
incrementando a economia e 
melhorando a qualidade de vida 
da população.

“As soluções que preten-
demos alcançar dependem do 
apoio da Prefeitura e dos go-
vernos estadual e federal. Nós 
vamos apontar e cobrar que as 
medidas sejam tomadas e que 
os projetos saiam do papel. 
A urgência dos assuntos e de 
buscar soluções é tão grande 
que o grupo surge naturalmen-
te. Unimos pessoas corretas e 
precisamos ter foco, trazendo 
ações perceptíveis e que tragam 
resultados”, disse o empresário 
Alexandre Plantz, um dos idea-
lizadores do UNITA.

Mobilidade urbana
A mobilidade urbana é uma 

das principais preocupações do 
movimento que citou a necessi-
dade de intervenções no trânsito 
que possam auxiliar no tráfego 
de veículos em Itaipava. A pauta, 
que já é motivo antigo de recla-
mações por parte dos moradores 
e visitantes, é uma das que mais 
impacta no dia-a-dia da popula-
ção. No encontro, os empresários 
citaram o estudo da COPPE/ 
UFRJ, que foi encomendado 
pela Prefeitura de Petrópolis e 
entregue em janeiro deste ano, 
no valor de R$ 875 mil reais. O 
estudo apresentou um diagnós-
tico da situação do trânsito em 
Itaipava trazendo cenários e so-
luções possíveis para o problema, 
mas até hoje, não foi colocado 
em prática.

A última intervenção em 
mobilidade feita em Itaipava foi 
a duplicação da pista no trecho 
que começa em frente à Granja 
Brasil, obra que ocorreu há mais 
de 20 anos. E, desde então, o dis-
trito vem crescendo em turistas, 
veranistas e moradores, sem qual-
quer investimento.

“O crescimento acelerado 
de Itaipava evidenciou proble-
mas críticos em áreas essenciais 
como saúde, educação e limpeza 
urbana. O trânsito em Itaipava 
se tornou um problema diário. A 

infraestrutura viária não acompa-
nhou o ritmo de crescimento da 
região, resultando em congestio-
namentos constantes e dificulda-
des de acesso”, disse o empresário.

Para os empresários, uma 
solução imediata para diminuir 
o congestionamento seria o em-
prego de agentes de trânsito nos 
pontos mais afetados e com o 
maior fluxo de veículos, a exem-
plo do trevo de Bonsucesso. “Sa-
bemos que existem diversos pro-
jetos, mas a urgência em soluções 
é tão grande, que o melhor pro-
jeto é aquele que seja executado”, 
destacou Alexandre.

Segurança pública
Outro ponto discutido foi 

a segurança pública. Buscando 
manter Petrópolis como uma das 
cidades mais seguras do estado, 
os empresários procuram solu-
ções para ajudar as forças de se-
gurança a diminuírem as taxas de 
criminalidade. Uma delas, seria a 
possibilidade de implementação 
de um sistema de monitoramen-
to de câmeras fazendo um cintu-
rão de segurança na região.

Hoje, o comércio de Itaipava 
emprega mais de cinco mil fun-
cionários, incluindo o setor de 
serviços e concentra boa parte 
dos 118 meios de hospedagem 
da cidade, além de ser um polo 
gastronômico referência no Es-

tado. Com suas belezas naturais 
e clima agradável, Petrópolis se 
destaca como um destino atraen-
te para novos moradores, vera-
nistas e turistas que buscam segu-
rança e tranquilidade. Por isso a 
importância de garantir os pila-
res básicos para o crescimento do 
município, que hoje acontece em 
direção à Itaipava, que ainda tem 
muito espaço para se desenvolver, 
de forma organizada.

“O objetivo é que o UNITA 
realize reuniões quinzenais para 
discutir as pautas relevantes e 
possa buscar apoio dos poderes 
públicos, conforme necessário, 
para tirar os projetos do papel. 
Estamos abertos a novas adesões 
e queremos o maior número de 
interessados juntos conosco esta-
belecendo as pautas e formando 
uma voz potente para cobrar a 
execução das obras e serviços. Te-
mos o apoio de entidades que re-
presentam forças econômicas e a 
sociedade e queremos que o em-
preendedor esteja presente co-
nosco”, destaca Alexandre Plantz.

Entre os presentes na reunião, 
Marcelo Fiorini, presidente do 
Sicomércio; Rodrigo Paiva, pre-
sidente da AssociEventos; Carlos 
Eduardo Pereira e Jorge de Bot-
ton, presidente e vice-presiden-
te da NovAmosanta e Samir El 
Ghaoui, presidente do Petrópolis 
Convention & Visitors Bureau.

Divulgação

Empresários de diferentes setores de Petrópolis criam movimento Unidos por Itaipava 

PETROPOLITANAS

Prefeitura apresenta proposta, 
mas ainda falta projeto

Licitação para elaboração do 
plano de macrodrenagem

Novo projeto

Projeto-piloto de alertas

Políticas para as mulheres 

A Prefeitura de Petrópolis 

também apresentou uma 

proposta ao Governo Fede-

ral para mitigar as inunda-

ções do Rio Quitandinha. 

No entanto, o projeto ainda 

não foi divulgado, apenas a 

proposta. No mês passado, 

o Governo Federal apro-

vou a proposta e incluiu a 

cidade no PAC Seleções 

no eixo ‘Prevenção de De-

sastres: Drenagem Urba-

na’. Devem ser destinados 

neste primeiro momento 

cerca de R$ 100 milhões 

à proposta. A Coluna per-

guntou à Prefeitura sobre 

o projeto ou contratação 

para a elaboração, mas até 

o fechamento desta edi-

ção não houve resposta. 

O Instituto Estadual do 

Ambiente (Inea) está em 

processo de contratação 

de uma empresa para 

fazer o plano de macro-

drenagem da Bacia do 

Piabanha, em Petrópolis. 

A proposta, que começou 

a ser alinhada após a tra-

gédia de 2022, com um 

grupo de trabalho com 

membros do Ministério 

Público do Estado do Rio 

de Janeiro, Governo do 

Estado e técnicos e espe-

cialistas no assunto, pre-

tende controlar as inun-

dações, especialmente no 

Rio Quitandinha. A licita-

ção foi lançada no início 

deste ano e está em fase 

de seleção das empresas 

interessadas. O custo esti-

mado é de R$ 16 milhões, 

com prazo de entrega do 

estudo em até 18 meses. 

Em 2021, foi entregue um 

projeto, feito por uma 

empresa contratada pelo 

Governo do Estado, que 

propôs alternativas e a 

elaboração de um pro-

jeto básico para resolver 

as enchentes no Centro 

Histórico. O estudo final 
foi questionado por téc-

nicos em alguns pontos, 

como a instalação de um 

túnel extravasor na Rua 

Treze de Maio, ideia que é 

rechaçada pelos pesqui-

sadores e estudiosos do 

assunto na cidade. Mem-

bros do Comitê Piabanha 

já se posicionaram sobre 

o tema, afirmando que 
a instalação do túnel no 

trecho só vai transferir o 

problema das enchentes 

para os outros distritos.

Petrópolis e Angra dos 

Reis passarão neste sába-

do (10) pelo primeiro teste 

do projeto-piloto do Go-

verno Federal para alerta 

de chuvas. A nova tecno-

logia, criada em parceria 

da Agência Nacional de 

Telecomunicações (Ana-

tel) e das quatro grandes 

operadoras de telefonia, 

utiliza a rede de telefonia 

celular para emitir o alerta 

com aviso sonoro, suspen-

dendo qualquer conteúdo 

em uso na tela do usuário. 

O alerta também vai fun-

cionar nos celulares em 

modo silencioso. Com o 

novo sistema, os residen-

tes em áreas de risco vão 

receber as mensagens 

sem a necessidade de 

qualquer cadastro prévio.

A Câmara Municipal vo-

tou e aprovou nesta quar-

ta-feira (7), o projeto de 

lei (PL) que estabelece o 

Banco de Empregos para 

Mulheres Vítimas de Vio-

lência Doméstica e Fami-

liar, de autoria da vereado-

ra Júlia Casamasso. A data 

escolhida para essa apro-

vação, dia 07 de agosto, é 

lembrado o 18º aniversá-

rio da Lei Maria da Penha, 

um marco na luta contra 

a violência sofrida pelas 

mulheres. Coassinado 

pela vereadora Gilda Bea-

triz, o PL foi aprovado em 

regime de urgência pelos 

vereadores.

Divulgação/PMP

Arquivo/TVC 

Apresentação da proposta aconteceu em abril

Rio Quitandinha alaga em pontos fixos na R. Cel. Veiga

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TERESOPOLITANAS

Saúde

Feirarte I Feirarte II

Segurança

Na terça-feira (06), o CEO da 

Alterdata Software, Ladmir 

Carvalho, se encontrou com 

Maurício Germano da Luz, 

presidente do Sindicato das 

Empresas de Serviços Con-

tábeis do Estado do Rio de 

Janeiro (SESCON RJ), para 

discutir temas importantes 

na área de contabilidade, 

com foco em novas tecno-

logias e inteligência artificial 
(IA). “Foi um encontro inspi-

rador, repleto de insights e 

projetos promissores. Agra-

deço ao Maurício pela par-

ceria e por compartilhar sua 

visão sobre o futuro do nos-

so setor. Momentos como 

este nos motivam a seguir 

em frente, inovando”, disse 

Ladmir Carvalho.

O Teresópolis Shopping 

está promovendo uma 

campanha de vacinação no 

Espaço Saúde, localizado 

no terceiro piso. A vacina-

ção ocorre aos sábados, das 

10h às 21h, e aos domingos 

e feriados, das 13h às 19h.

A Prefeitura prorrogou até 

20 de dezembro o reca-

dastramento dos exposi-

tores da Feirinha do Alto, 

que pode ser feito online 

no link https://teresopo-

lis.1doc.com.br/b.php?p-

g=wp/wp&itd=5.

O recadastramento pode 

ser feito também presen-

cialmente na Prefeitura, 

com a apresentação de 

identidade, CPF, título de 

eleitor, comprovante de 

residência e Certidão Ne-

gativa de Débito.

O 30º BPM registrou três 

ocorrências, realizou quatro 

prisões e efetuou três apre-

ensões de drogas. Também 

foram apreendidos R$ 175 

em espécie e um veículo, 

embora nenhuma arma te-

nha sido apreendida.

Reproduções/Redes sociais

Encontro focou na discussão de desenvolvimento 

Encontro da Alterdata
com o SESCON RJ

CORREIO SERRANO 

Obras I

Vistoria

Vagas de emprego 

Alerta 

Obras II

EVENTO 
Neste sábado, dia 10 

de agosto, acontecerá 

no Espaço Ar o even-

to ‘Family Nigth Run’, 

que promete reunir 

toda a família, incluin-

do pets, com diversas 

atividades para todas 

as idades. A progra-

mação começa às 15h 

com a Cãominhada, 

seguida pela corrida in-

fantil às 17h e a corrida dos adultos às 20h, com opções 

de distâncias de 3 e 6 km para adultos. A atividade é 

aberta o recomendado é se hidratar e está m boas con-

dições físicas para participar do trajeto.

A Prefeitura de Nova Fri-

burgo segue com o an-

damento das obras de 

reforma e ampliação da 

unidade Básica de Saúde 

de Conselheiro Paulino. A 

recuperação do espaço já 

está  com a parte do rebo-

co e a instalação das estru-

turas metálicas, prontas. 

O Serviço de Vistoria Iti-

nerante de veículos estará 

sendo oferecido em Areal, a 

próxima ação vai acontecer  
no dia 12 de agosto. O pro-

jeto leva os serviços do De-

tran - RJ a cidades que não 

possuem posto de vistoria 

ou que estão com postos 

de vistoria fechados.

A Casa do Trabalhador de 

Nova Friburgo informou 

que está semana está ofe-

recendo 227 cargos e 520 

vagas de emprego. No 

município, há oportuni-

dades para pessoas com 

ou sem experiência, nas 

áreas de contabilidade ou 

ciências contábeis. Tam-

bém há vagas para jovem 

aprendiz e cadastro de re-

serva voltado aos profes-

sores de ensino superior. 

Os interessados podem 

ir presencialmente até o 

local, que fica na Avenida 
Alberto Braune, nº 223.

A Prefeitura de Três Rios, 

através da Secretaria de As-

sistência Social e Direitos 

Humanos, informa que não 

está com inscrições abertas 

para cursos gratuitos nos 

CRAS do município. A reco-

mendação é sempre buscar 

uma unidade de assistência 

para checar a informação.

A revitalização dessa uni-

dade, que foi inaugurada 

em 1990, e que durante 

muitos anos esteve aban-

donada, tem como ob-

jetivo proporcionar um 

ambiente mais moderno, 

funcional e confortável 

para atender as necessi-

dades da população.

Reprodução/ redes sociais 

Evento é aberto para o público

Conheça os candidatos à 
Prefeitura de Nova Friburgo
Seis candidatos foram oficializados para a disputa das eleições

Por Isabella rodrigues*

Com a conclusão das con-
venções partidárias nesta segun-
da-feira (5), seis candidatos fo-
ram oficializados para disputar a 
Prefeitura de Nova Friburgo nas 
eleições de 2024. Os partidos 
têm até o dia 15 de agosto para 
registrar oficialmente os candi-
datos a prefeito, vice-prefeito 
e vereadores, cujas candidatu-
ras serão analisadas pela Justiça 
Eleitoral. Abaixo, apresentamos 
um resumo de cada candidato, 
em ordem alfabética.

Johnny Maycon (PL)
Johnny Maycon, 39 anos, é 

o atual prefeito de Nova Fribur-
go e busca a reeleição. Formado 
em engenharia mecânica pela 
Universidade do Estado do Rio 
de Janeiro (UERJ), Johnny co-
meçou sua carreira política como 
vereador em 2016. Sua candida-
tura foi confirmada durante a 
convenção partidária do Partido 
Liberal (PL) realizada na Câ-
mara de Vereadores, no dia 2 de 
agosto. Ele tem como vice o ad-
vogado Rodrigo Ascoly (MDB), 
que também já ocupou cargos na 
atual gestão municipal.

Maria Amélia (PSOL)
Maria Amélia Curvello, 63 

anos, é candidata pelo PSOL-
-REDE e tem uma trajetória 
marcada pela sua atuação na 
cultura. Empresária e artista 
plástica, ela foi secretária muni-
cipal de Cultura por oito anos. 
Sua candidatura foi oficializada 

em uma convenção realizada 
no dia 26 de julho. Seu vice é 
Roberto Braga (PSOL).

Patrick do NOVO 
(Novo)

Patrick do NOVO, 35 anos, 
é candidato pelo Partido Novo. 
Nascido e criado em Nova Fri-
burgo, ele é policial rodoviário 
federal e advogado. Sua candi-
datura foi oficializada durante 
a convenção do Partido Novo, 
realizada no Hotel Domin-
guez Plaza. em 28 de julho, e 
Leonardo Castro (Novo) é o 
escolhido para compor a chapa 
como vice-prefeito.

Sérgio Louback 
(Republicanos)

Sérgio Louback, de 60 anos, 

é advogado e ex-deputado esta-
dual, com uma longa carreira 
dedicada à administração pú-
blica. Começou como vereador 
em Nova Friburgo e, posterior-
mente, atuou em cargos como 
subsecretário de Serviços Pú-
blicos e secretário de Saúde. Ele 
teve a candidatura confirmada 
em uma convenção realizada na 
Câmara de Vereadores, em 28 
de julho. Rogério Alves (PMN) 
será seu vice na chapa.

Wanderson Nogueira 
(PDT)

Wanderson Nogueira, 43 
anos, é candidato pelo PDT e 
tem experiência em educação, 
jornalismo e gestão pública. 
Ele foi vereador e deputado 
estadual, além de atuar como 

assessor na Casa Civil da Pre-
feitura do Rio. Sua candidatu-
ra foi oficializada durante uma 
convenção realizada na quadra 
da Vilage no Samba, no dia 27 
de julho. Seu vice é Alexandre 
Cruz (Cidadania).

Zé Alexandre (PT)
Zé Alexandre, de 54 anos, é 

candidato pelo PT e tem uma 
sólida carreira em gestão públi-
ca e turismo. Natural de Nova 
Friburgo, ele já ocupou cargos 
públicos em Teresópolis e Ma-
ricá. Sua candidatura foi oficia-
lizada durante uma convenção 
realizada na Câmara de Verea-
dores, em 31 de julho. Amin 
Mazloum (PRD) foi escolhido 
como seu vice.

*Estagiária

Divulgação

Os partidos têm até o dia 15 de agosto para registrar oficialmente os candidatos a prefeito

Por Isabella rodrigues*

Nathalia Rebello, aluna do 
oitavo período de Jornalismo 
na Estácio Nova Friburgo, foi 
escolhida para cobrir o Rock in 
Rio após ser selecionada em um 
concurso nacional lançado pelo 
festival. A seleção foi realizada 
pela Estácio, em parceria com 
o Instituto Yduqs e o evento, 
como parte de uma comemora-
ção dos mais de 10 anos de co-
laboração entre as instituições.

O concurso, chamado “Seu 
Brilho no Rock in Rio”, desa-
fiou estudantes de todo o país a 
criar vídeos relatando suas roti-
nas acadêmicas. Os participan-
tes gravaram vlogs sobre um dia 
típico na universidade e os pu-
blicaram no TikTok. Após uma 
pré-seleção, os seis melhores ví-
deos foram divulgados no Ins-
tagram da Estácio. Aqueles que 
obtiveram maior engajamento 
garantiram seus criadores como 
representantes da universidade 

no festival.
Nathalia contou que ini-

cialmente não acreditava que 
teria chances reais devido à 
competição nacional, mas deci-
diu participar após uma amiga 

enviar o link do concurso. “Fiz 
um vídeo mostrando um pouco 
da faculdade e do trabalho e en-
viei. Não contei para ninguém, 
e fui uma das selecionadas. Or-
ganizei uma lista de transmissão 

para conseguir votos e, mesmo 
estando em quinto na parcial, 
uma amiga mobilizou um mu-
tirão com outras duas amigas. 
No final, a competição foi acir-
rada e, quando confirmou meu 
nome, não acreditava”, relatou.

Ela já trabalha na área de 
sua formação, e como estu-
dante de jornalismo, destacou 
a importância da vitória no 
concurso para sua carreira: 
“Esta oportunidade é crucial 
para minha carreira, pois quero 
trabalhar na área de entreteni-
mento”, disse. Também men-
cionou que, embora já tenha 
frequentado o Rock in Rio três 
vezes como espectadora, essa 
será uma oportunidade de ex-
pandir sua rede de contatos e 
avançar na carreira que deseja 
seguir. “Ir ao Rock in Rio, um 
evento que já frequentei três 
vezes, é emocionante e pode 
abrir portas e criar uma rede de 
contatos valiosa”, afirmou.

*Estagiária

estudante de Jornalismo da estácio 
fará parte da cobertura do rock in rio
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Aluna foi selecionada através do programa da Estácio 

Data importante para o se-
tor varejista, o Dia dos Pais está 
chegando: segundo domingo 
de agosto, dia 11. Já na prepa-
ração, as lojas estão investindo 
em decoração e promoções tí-
picas para essa época do ano. 
Segundo o Sicomércio Petró-
polis, considerando a estimati-
va nacional, o comércio varejis-
ta deve constatar um aumento 
significativo nas vendas.

  Projeção da Confedera-
ção Nacional do Comércio 
(CNC) afirma que o setor do 
comércio espera movimentar 
R$ 7,7 bilhões em vendas. Para 
a associação, a data representa o 
quarto dia comemorativo mais 
importante na movimentação 

financeira.
“É importante principal-

mente porque aproveita a épo-
ca de liquidação de inverno, 
com preços mais acessíveis e 
lançamentos específicos para a 
comemoração. A expectativa 
é positiva, com cerca de 5% de 
aumento nas vendas até a vés-
pera”, afirma o presidente do Si-
comércio Petrópolis, Marcelo 
Fiorini.

Sondagem feita pelo Insti-
tuto Fecomércio de Pesquisas 
e Análises (IFec RJ) revelou 
que o Dia dos Pais deve mo-
vimentar R$ 247,04 milhões 
na economia fluminense, com 
gasto médio de R$ 153,28 por 
pessoa. A pesquisa foi feita en-

tre os dias 05 e 09 de julho, e 
contou com a participação de 
981 consumidores.

Entre os produtos mais pro-
curados pelos consultados es-
tão roupas, com 45,7%; perfu-
mes ou cosméticos, com 14,5%; 
calçados ou acessórios, com 
12,9%; joias ou relógios, com 
5,1%; smartphones, com 2,3%, 
livros ou e-books, com 0,5%; e 
televisão, com 0,5%. Cerca de 
4,6% dos entrevistados devem 
dar mais de um presente.

As lojas físicas seguem li-
derando na preferência dos 
consumidores, com 67,8%, se-
guidas pelas virtuais (19,8%) e 
os que pretendem comprar em 
ambas (10,4%).

 Roupas como 
preferência

  “A Rua Teresa aproveita essa 
época em que muitos estão em bus-
ca de presentes para oferecer opções 
diferenciadas. Algumas lojas já es-
tão dando destaque para as peças da 
Primavera, mas há também as pe-
ças clássicas, como blusas, casacos, 
calças, meias e pijamas, preferência 
para quem está em busca do presen-
te perfeito”, explica a presidente da 
ARTE - Associação da Rua Teresa, 
Denise Fiorini.

A dica é conferir as redes sociais 
das marcas preferidas para conhe-
cer as promoções e novidades. No 
caso da Rua Teresa, o Instagram ofi-
cial traz dicas, a programação da rua 
e diferenciais das lojas.

Dia dos Pais promete agitar comércio   

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Partidos têm até o dia 15 para 
registrarem candidaturas

Um dia após o fim do registro, candidatos podem 
ir às ruas e iniciar campanhas eleitorais

Por Sônia Paes

Com o fim do prazo das 
convenções partidárias, encer-
rado na segunda-feira, dia 05, 
as legendas partem agora para o 
registro das candidaturas a pre-
feito, vice e vereador. O registro 
na Justiça Eleitoral termina em 
5 de agosto, e logo em seguida, 
no dia 16, os candidatos podem 
iniciar a campanha eleitoal. 

Nas regiões Sul Fluminen-
se e da Costa Verde, somente 
Volta Redonda tem segundo 
turno. Nos outros municípios, 
os vitoriosos são conhecidos 
em 3 de outubro e o mesmo 
pode ocorrer na Cidade do 
Aço, caso o futuro prefeito 
tenha mais de 50% dos votos 
e leve a vitória no primei-
ro turno, como ocorreu em 
2020, quando o prefeito An-
tônio Francisco Neto, venceu 
com 57,20% dos votos. Foram 
85.673 votos no total.

A campanha esse ano vem 
acirrada se avaliada pelo tom 
das convenções, com a reunião 
de lideranças políticas de todo 
o Estado do Rio, declarações de 
apoios, além das coligações e 
federações. Foi uma verdadeira 
maratona principalmente para 
os deputados - tanto estaduais 
quanto federais - que, às vezes, 
em apenas um dia marcaram 
presença em convenções de di-
versos municípios. 

O deputado estadual e se-
cretário estadual de Turismo, 
Gustavo Tutuca, foi um que 
suou a camisa para estar com os 
seus aliados. Detalhe: em Piraí, 
sua cidade natal, um dos postu-
lantes à vaga de prefeito é o seu 
irmão: Arthur Tutuca, que vem 
pelo PRD, e formou uma chapa 
puro sangue com Aline Feital. 

A família tem sangue polí-
tico. Arthur Henrique Tutuca, 
pai do deputado e do pré-can-
didato, foi prefeito de Piraí en-
tre até 2022, quando morreu 
vítima de um câncer no pul-
mão. O vice Dr. Ricardo Pas-
sos, assumiu a prefeitura. Na 
época, Henrique Tutuca estava 
no quarto mandato como pre-
feito. Ele assumiu a prefeitura 
pela primeira vez em 1990 e 
ficou até 1996. Depois, retor-
nou ao cargo em 2004, ficando 
até 2012.

O ex-governador do Estado 
do Rio, Luiz Fernando Pezão,-
também vem na disputa em Pi-

raí, pelo MDB, mas está inele-
gível e aguarda decisão judicial 
sobre o seu caso. Ele declarou 
ter confiança de que irá rever-
ter a decisão. Tanto é que fez 
convenção partidária no sába-
do, dia 03, e reuniu pesos pesa-
dos da região, como o prefeito 
de Volta Redonda, Antônio 
Francisco Neto, do PP, a de-
putada federal Laura Carneiro 
(PSD), os deputados estaduais 
Munir Neto (PSD) e Giova-
ni Ratinho (Solidariedade), 
o vice-presidente nacional do 
Podemos, Pastor Everaldo, o 
ex-presidente da Alerj, Andre 
Ceciliano, o secretário esta-
dual de transporte e presidente 
estadual do MDB Washington 
Reis, além de vereadores de Pi-
raí e da região.

Pedras mexendo  
em tabuleiro

Em Barra do Piraí, a sema-
na seguiu acirrada após as con-
venções. Dra. Nadja, do PMB, 
declarou, por meio de redes 
sociais, que está fora da corrida 
para a prefeitura. 

-O principal motivo para 
essa decisão, sem dúvidas, como 
sempre fiz em toda a minha 
vida como médica que serviu a 
cidade, é colocar o bem comum 
dos barrenses acima dos meus 
sonhos pessoais. Barra do Piraí 
precisa de união - disse na se-
gunda-feira, dia 05, data do fim 
das convenções determinadas 
pelo TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral). 

A pré-candidatura de Gil-
berto do Sindicato, pelo PT, 
também estaria estremecida e 

com possibilidade de ele se aliar 
a outro pré-candidato. Mas o 
nome dele foi oficializado na 
convenção do petista como 
pré-candidato a prefeito de 
Barra do Piraí, com Fernanda 
Vieira como pré-candidata a 
vice em sua chapa.

Confira os  
próximos prazos:

nRegistros de candidatu-
ra - Os partidos têm até 15 de 
agosto para registrar os nomes 
na Justiça Eleitoral.

nCandidaturas femininas 
e de pessoas negras - Até 20 de 
agosto, o TSE deve divulgar os 
percentuais de candidaturas fe-
mininas e de pessoas negras por 
partido para a destinação dos re-
cursos do Fundo Partidário e do 
FEFC, calculados sobre o total 
de candidaturas que constam de 
pedidos coletivos (RRC) e indi-
viduais (RRCI) no território na-
cional, para a destinação de tais 
recursos públicos. 

nPropaganda eleitoral  - O 
dia 16 de agosto marca o início 
da propaganda eleitoral, após o 
prazo de registro de candida-
turas. Até lá, qualquer publi-
cidade ou manifestação com 
pedido explícito de voto pode 
ser considerada irregular e é 
passível de multa.

16 de agosto é também o 
último dia para os Tribunais 
Regionais Eleitorais (TREs) 
listarem as emissoras que trans-
mitirão a propaganda eleitoral 
gratuita de candidatas e candi-
datos de município onde não 
haja emissora de rádio e TV, se 
for requerido. 

nHorário eleitoral gratuito 
- A exibição da propaganda no 
horário eleitoral gratuito em rá-
dio e TV vai de 30 de agosto a 3 
de outubro. A contagem é feita 
considerando os 35 dias anterio-
res à antevéspera do 1º turno. 

nQuantitativo de eleitoras 
e eleitores por município - Em 
20 de julho, o TSE divulgará, 
na internet, o quantitativo de 
eleitoras e eleitores por muni-
cípio. Com os dados, será pos-
sível calcular o limite de gastos 
e o número de contratações 
diretas ou terceirizadas de pes-
soal para a prestação de serviços 
referentes a atividades de mili-
tância e mobilização de rua nas 
campanhas eleitorais. 

nPrestação parcial de contas 
- Partidos, candidatas e candi-
datos deverão enviar à Justiça 
Eleitoral, de 9 a 13 de setembro, 
a prestação parcial de contas, 
pelo Sistema de Prestação de 
Contas Eleitorais (SPCE). A 
divulgação da prestação parcial 
de contas, com os nomes, CPF 
ou CNPJ de doadores e dos 
respectivos valores doados será 
feita no dia 15 de setembro.

nCerimônia de Assinatura 
Digital e Lacração dos Sistemas 
-  Até 16 de setembro, os siste-
mas eleitorais e os programas 
de verificação desenvolvidos 
pelas entidades fiscalizadoras 
deverão estar lacrados, median-
te apresentação, compilação, 
assinatura digital e guarda das 
mídias pelo TSE, em Cerimô-
nia de Assinatura Digital e La-
cração dos Sistemas.

nCom informações 
do TSE

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Prazos da Justiça Eleitoral têm que ser cumpridos a risca e eleições acontecem em outubro

andré Português assina carta em 
defesa das meninas e mulheres

Em um evento marcante 
realizado na Sala Cecília Mei-
reles, no coração do Rio de Ja-
neiro, o prefeito de Miguel Pe-
reira e Presidente da AEMERJ, 
André Português e demais 
autoridades se reuniram para a 
assinatura de uma carta-com-
promisso vital para o futuro das 
meninas e mulheres do estado. 

O governador Cláudio 
Castro, juntamente com a pri-
meira-dama Analine Castro 
e figuras proeminentes dos 
poderes legislativo, executivo, 
judiciário e da sociedade civil, 
como o deputado federal Júlio 
Lopes, as deputadas estaduais 
Tia Ju e Célia Brandão, e a se-
cretária da Mulher do Estado, 
Heloísa Aguiar, endossaram o 
documento que reforça a luta 
contra a violência de gênero e o 
empoderamento feminino.

A cerimônia não apenas co-
memorou os 5 anos da Patrulha 
Maria da Penha e os 18 anos da 

Lei Maria da Penha, mas tam-
bém reiterou o compromisso 
do estado com a proteção das 
mulheres. A Casa do Direito 
da Mulher Daniella Perez, em 
Miguel Pereira, foi destacada 
como um exemplo do esforço 
contínuo na região, tendo reali-

zado mais de 4 mil atendimen-
tos, demonstrando a eficácia e a 
importância do trabalho dedi-
cado à causa.

União e determinação
André expressou gratidão a 

todos os presentes, incluindo a 

Patrícia, defensora pública do 
Estado; o coronel Marcelo de 
Menezes Nogueira, secretário 
de Estado de Polícia Militar; 
a major Bianca, coordenadora 
da Patrulha Maria da Penha; 
e o coronel Fábio Corrêa, co-
mandante do 10º Batalhão de 
Polícia Militar, entre outros. 
A presença dessas autoridades 
simboliza a união e a determi-
nação em promover uma socie-
dade mais segura e equitativa.

A iniciativa é um passo sig-
nificativo na direção de uma 
sociedade que valoriza e pro-
tege suas cidadãs, este evento é 
um lembrete poderoso de que 
a segurança e os direitos das 
mulheres continuam sendo 
uma prioridade inabalável para 
o Rio de Janeiro. A assinatura 
da carta-compromisso é uma 
promessa de ação contínua e de 
progresso na luta pela igualda-
de de gênero e pelo fim da vio-
lência contra as mulheres.

Divulgação/PMMP

André Português e Castro assinam carta-compromisso

CORREIO DO VALE

MPRJ prende ex-secretário 
de Mangaratiba 

OAB e MEP fazem painel com 
pré-candidatos a prefeito

Combate ao tabagismo

Servidores públicos

Porto Real decreta luto

Acusado de violência doméstica

Agentes do Grupo de 

Apoio aos Promotores 

do Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 

conseguiram localizar e 
prender, na quarta-feira 

(07), em Angra dos Reis, 

o ex-secretário de Admi-
nistração de Mangaratiba, 

Braz Marcos da Silva Mar-
ques, foragido há mais 
de cinco meses. A prisão 

havia sido requerida em 
fevereiro deste ano pela 
Promotoria de Justiça de 

Mangaratiba em razão do 
descumprimento de me-

didas protetivas. Trabalho 
de inteligência apurou 
que ele estava escondido 
em uma casa no municí-
pio vizinho. A promotoria, 
então, requereu um man-

dado de buscas no local.

A OAB e o MEP (Movi-
mento pela Ética na Polí-
tica) promovem no próxi-
mo dia 14 de agosto um 

evento para mostrar à 
população os pré-candi-
datos à Prefeitura de Volta 
Redonda e suas propos-

tas. Batizado de Painel 
Eleitoral Eleições 2024, o 
encontro será no próximo 

dia 14 de agosto, na sede 

da OAB-VR, às 18h30. De-

talhe: o painel será feito 
com autorização da Jus-

tiça Eleitoral e ainda será 
transmitido pelo cana-

la da OAB no Youtube. 
Os interessados podem 

acompanhar pelo: @oab-

voltaredonda e fazer per-
guntas por meio do chat.

Durante os meses de 
agosto e setembro, o Pro-

grama de Tabagismo da 
Coordenação Geral dos 
Ciclos de Vida e Equidade 
em Saúde – CCVES – vai 
oferecer novo ciclo para 
tratamento do tabagismo 

em Angra dos Reis. Os en-

contros acontecerão nos 
dias 14, 21 e 28 de agosto, 

4 e 18 de setembro e no 

dia 2 de outubro, das 9h 
ao meio-dia, na sede da 

EGP, na secretaria de Ad-

ministração. 

Serão disponibilizadas 15 
vagas, voltadas exclusiva-

mente a servidores pú-

blicos aposentados e da 
ativa. As inscrições foram 
prorrogadas até o dia 12 

de agosto. A iniciativa é 
da Secretaria Municipal 

de Saúde de Angra dos 

Reis, em parceria com a 
Secretaria de Administra-

ção, por meio da Escola 
de Gestão Pública. Mais 
informações podem ser 
obtidas de segunda a sex-

ta-feira, das 8h30 às 17h.

A Prefeitura de Porto 

Real decretou luto oficial 
de três dias por causa da 
morte do ex-vereador de 
Porto Real, Paulo Cesar, 
de 68 anos, ocorrida na 
quarta-feira, dia 07. O 
velório aconteceu no ple-

nário a Câmara Municipal 
de Porto Real e o corpo 
foi sepultado no cemité-

rio do distrito de Floria-

no. Paulo César ocupou 
uma cadeira no Legisla-

tivo por dois mandatos: 
de 2012-2016 e depois foi 

reeleito até 2020, voltou 
a entrar na disputa, mas 

não conseguiu ganhar o 
pleito. O ex-vereaor Pau-

lo César era viúvo e dei-
xou três filhos.

Os agentes do Grupo de 

Apoio aos Promotores 

do Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 

(GAP/MPRJ) realizaram o 
cerco na residência e en-

contraram Braz Marcos 
escondido.O ex-secretário 
é acusado pelos crimes 
de violência doméstica 
e estupro de vulnerável. 

Ele teve a prisão decre-

tada pela Justiça por ter 
descumprido medidas 
protetivas contra duas ví-
timas. O trabalho de inte-

ligência foi realizado pelo 
GAP do Centro Regional 
de Apoio Administrativo e 
Institucional de Mangara-

tiba (CRAAI Mangaratiba/

MPRJ)

Divulgação

Redes Sociais

MPRJ prende ex-secretário que estava foragido

Zezinho do MEP é um dos organizadores do painel

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Humorista Emerson Ceará se 
apresenta em VR e Resende

Barra Mansa recebe este mês 
espetáculo inclusivo

Dança como comunicação

Divertida Mente 2 nos teatros

Tributo ao ‘Rei do Pop’ em VR

Samba Solidário em B. Mansa

O humorista Emerson 
Ceará, em seu novo show 
solo “Se Acalme”, explora 
a falta de dinheiro, rolês 
ruins, gente esquisita e 
muito mais. Em seu séti-
mo show solo, depois de 
passar pelas mais hilárias 
situações e se apresentar 
nos mais importantes pal-
cos da comédia brasileira, 
o comediante se apresen-

ta no Teatro Salesiano de 
Resende, nesta sexta-feira 
(09) e no Teatro Gacemss 
I, em Volta Redonda, no 
sábado (10). Os ingressos 
estão disponíveis para 
compra pela plataforma 
Sympla. O show não é re-
comendado para meno-
res de 18 anos, somente 
acompanhados de pais 
ou responsáveis.

A Associação Cultural AR-
TEMAGIA apresenta o es-
petáculo inédito Lingua-
gem da Dança, nos dias 26 
e 28 de agosto, na APAE e 
Colégio Marcelo Drable 
em Barra Mansa. As apre-
sentações serão fechadas 
para alunos das institui-
ções, mas serão disponi-
bilizadas nas redes sociais 

da Associação a partir do 
dia 05 de setembro. Apre-
sentando movimentos ar-
tísticos integrados com a 
Língua Brasileira de Sinais 
(Libras), o espetáculo terá 
a participação de alunos 
e professores do projeto 
Dança e Magia e interpre-
te da Língua Brasileira de 
Sinais (LIBRAS).

O mote do espetáculo se-
gue o caminho da dança 
como uma forma de co-
municação, onde através 
dos movimentos, o corpo 
do dançarino promove 
um diálogo artístico. A 
Língua de Sinais possui 

objetivo similar. Ela é o ca-
nal de comunicação que 
utiliza também expres-
sões corporais a fim de 
manter uma conversação 
entre o emissor e recep-
tor. A proposta é ser inclu-
siva para surdos.

A versão teatral do filme 
‘Divertida Mente 2’ che-
ga ao Gacemss neste do-
mingo, dia 11, com sessão 
às 17h em Volta Redon-
da. O espetáculo faz um 
mergulho de cabeça na 

mente da personagem da 
Disney, Riley. Os ingres-
sos podem ser adquiridos 
em www.bilheteriadigi-
tal.com/divertidamente-
-2-no-teatro-volta-redon-
da-rj-11-de-agosto.

O sósia de Michael Jack-
son, Rodrigo Teaser, se 
apresenta nesta sexta-
-feira, dia 09, no Cine 9 de 
Abril em Volta Redonda. 
O performer, que apre-
sentará seu show “Tributo 
ao Rei do Pop - Especial 15 
anos”, pisa pela segunda 
vez na cidade e promete 

uma apresentação maior, 
com mais elementos cê-
nicos e diferenças na es-
trutura. Hits como Billie 
Jean, Thriller, Smooth Cri-
minal e Human Nature 
estão incluídos no espetá-
culo. É possível adquirir os 
ingressos pela site Ingres-
so Digital.

Em Barra Mansa aconte-
ce neste sábado, dia 10, o 
primeiro Samba Solidá-
rio  no Azteca Clube, na 
Vila Nova. O evento será 
animado e contará com 
a participação do DJ Bo-
lão, Samba do Sagrado, 
DJ Thuan e o grupo Ju-
remeiros. Os ingressos 
antecipados custam R$10 

reais e a doação de 1kg 
de alimento, que será tro-
cado por um copo oficial. 
Também haverá venda de 
feijoada, por R$15 reais. O 
evento é beneficente e a 
verba arrecadada será di-
recionada para projetos 
da equipe do Samba Soli-
dário. Ingressos estão dis-
poníveis no site Sympla.

Divulgação

Divulgação

O show não é recomendado para menores de 18 anos

Integrantes da Associação Cultural ARTEMAGIA

Prefeitura rebate críticas de 
pré-candidato de B. do Piraí
Declaração sobre cidade ter crescido menos é dada como “errada”

A Prefeitura de Barra do Pi-
raí rebateu, por meio de nota, 
as declarações dadas pelo pré-
-candidato a refeito, Delegado 
Antonio Furtado, em entre-
vista concedida na Redação 
do Correio Sul Fluminense. 
Um dos pontos rebatidos pela 
prefeitura foi com relação à de-
claração de Furtado de que  “o 
município, se comparado com 
outros da região, é o que menos 
cresceu na última década”. 

- Primeiramente, o delegado 
afastado acusa que a geração de 
empregos e a educação são defi-
citárias e que os jovens barrenses 
precisam buscar outras alterna-
tivas. Sinceramente, ele não po-
deria estar mais errado. Nos últi-
mos anos, Barra do Piraí investiu 
muito na geração de empregos 
diretos e indiretos. A cidade con-
seguiu alcançar novos estágios de 
evolução, algo claramente visível 
por meio da vinda de empresas, 
lojas e o desenvolvimento de 
novas obras para pontos estru-
turais, que já estão trazendo de-
senvolvimento econômico para 
a região - diz a nota. 

A nota elenca ainda a insta-
lação de empresas como como 
a MOR, Brasilata e Acso. “No 
ano passado, 2023, outras em-
presas vieram para o municí-
pio, dentre elas a Módulo Rio. 
E, nesse ano, 2024, isso não pa-
rou, já que a empresa Lorenfer 
começou a se instalar na cida-
de. Como resultado, em 2023, 
Barra do Piraí ficou com um 
saldo positivo anual de 1.363 
empregos, segundo dados do 
Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged), 

permanecendo entre os melho-
res saldos anuais do Sul Flumi-
nense (4° da região)”. 

Sobre a segurança, a pre-
feitura afirma que foram inau-
gurados o Destacamento de 
Polícia Ostensiva (DPO) da 
Califórnia, Incorporamos a 
cidade, graças a uma parceria 
com o Governo do Estado, 
principalmente através da fi-
gura do governador Cláudio 
Castro, ao Segurança Presente 
e, no 10º Batalhão da Polícia 
Militar, foi construído o Cen-
tro Integrado de Operações 
em Segurança Pública (Ciosp), 
lugar onde as imagens de 222 
câmeras de monitoramento são 

acompanhadas, 24 horas por 
dia, por agentes de segurança 
do município. 

Sobre as críticas relaciona-
das ao esporte, a prefeitura afir-
mou que foram criados projetos 
como o “Esporte em Ação”, com 
práticas de futsal, basquete, kick 
boxing, vôlei e capoeira, e o “Mo-
vimento é vida”, entre outros.

A respeito das Estações de 
Tratamento de Água, a prefei-
tura diz que a cidade tem ao 
todo, nove ETAs e quatro po-
ços artesianos abastecem a ci-
dade. “De certo que várias delas 
são datadas da década de 1940. 
Porém, nós nunca deixamos de 
pensar em melhorias para o se-

tor, desde janeiro de 2017. Os 
documentos comprovam”.

Na área da Saúde a prefeitu-
ra cita a reforma de cinco pos-
tos, implantação de um Centro 
de Especialidades Odontológi-
cas e de um Centro Municipal 
de Apoio aos Pacientes Onco-
lógicos e Familiares.

Foram feitos ainda muti-
rões de exames, como o “Zera 
Filas”, e de cirurgias como as 
vesículas e de práticas ligadas 
à catarata. “Nesse período, de 
2017 a 2024, a saúde municipal 
conseguiu assegurar 3.382 ope-
rações de catarata, tanto através 
de agendamentos quanto de ci-
rurgias feitas”, afirma a nota.

Divulgação/PMBP

Prefeito afirma, em nota, que a cidade conseguiu alcançar novos estágios de evolução

Volta Redonda terá uma or-
questra composta por músicos 
com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). O acordo para 
a realização da iniciativa foi 
fechado na manhã desta quin-
ta-feira (8) no Palácio 17 de 
Julho, no Aterrado, durante a 
visita do idealizador e organi-
zador do Festival Internacional 
Rio Cello, o violoncelista inglês 
David Chew, que se reuniu com 
o prefeito Antonio Francisco 
Neto. Também participaram 
do encontro outros integran-
tes da organização do evento, 
a maestrina Sarah Higino e o 
idealizador do projeto “Volta 
Redonda Cidade da Música”, o 
maestro Nicolau de Oliveira.

David Chew explica que a 
implementação da iniciativa 
será discutida com os maestros 
Nicolau e Sarah, mas que darão 
os primeiros passos ainda neste 
ano, e que já vão procurar as es-
colas para apresentar a ideia.

“É um processo demorado, 
em que precisamos começar 
com a musicalização, ver a ha-
bilidade de cada um, ver como 

vai funcionar. É pouco a pou-
co, planta-se a semente e ela vai 
nascendo pouco a pouco, e vai 
dar certo”, afirmou David. 

O músico inglês lembrou 
ainda que há 20 anos a orga-
nização do Rio Cello marca 
presença em Volta Redonda a 
fim de ministrar aulas para os 
alunos do “Volta Redonda Ci-
dade da Música”, e que, sempre 

que vem a Volta Redonda, são 
“plantadas sementes que sem-
pre são germinadas”.

“É uma honra para o Rio 
Cello vir aqui e dar aulas por 
tantos anos. Eu fico muito im-
pressionado sempre que venho 
a Volta Redonda, é um lugar 
em que realmente a gente plan-
ta sementes e elas crescem. O 
projeto é uma ideia do prefeito, 

que apresentou isso para a gen-
te. É uma coisa que nós temos 
que realizar, é um sonho nosso 
a inclusão de todos, a diversida-
de. Contamos com o apoio dos 
pais, das famílias, das escolas”, 
afirmou o músico.

Além do próprio festival, 
que prossegue no Rio de Janei-
ro até o próximo dia 19, o Rio 
Cello desenvolve projetos de 
escolas de música para milhares 
de crianças, incluindo aquelas 
com o Transtorno do Espectro 
Autista.

“Nós temos uma escola gra-
tuita na comunidade do Morro 
Dona Marta, no Rio de Janeiro, 
com muitos alunos autistas. Va-
mos começar aos poucos, por-
que precisamos trazer monito-
res, especialistas em autismo. 
Não é tão fácil, mas tudo é pos-
sível. A gente vai, com certeza, 
trabalhar por isso. A Sarah e o 
Nicolau vão nos passar o que 
será possível fazer, pois o sonho 
é assim: você pode sonhar, mas 
tem que ter a base. Acho que 
vai ser, mais uma vez, um mo-
delo para o Brasil”.

Volta Redonda vai desenvolver projeto 
de orquestra com músicos autistas

Geraldo Gonçalves/PMVR

Iniciativa foi discutida com o idealizador do Rio Cello

Por meio de parceria com o 
Instituto Djalma Magalhães–
Desenvolvimento de Pessoas e 
a Escola de Formação de Ven-
dedores (EFV), a prefeitura de 
Volta Redonda está com inscri-
ções abertas para selecionar 25 
profissionais da área de vendas 
para o Programa de Capacita-
ção em Vendas. Os interessa-
dos podem se inscrever pelo 
link https://docs.google.com/
forms/d/e/1FAIpQL SdR-
qokfscr9Ym6ZaDNBytIWTx-

puR8sgwf6HnSM2n--8F3g-
3NQ/viewform?usp=sf_link 
até o próximo domingo (11).

As vagas são limitadas e 
serão preenchidas após tria-
gem dos candidatos, que será 
realizada entre os dias 12 e 14 
de agosto. Os candidatos que 
forem selecionados terão até o 
dia 16 para confirmar a sua par-
ticipação. Os inscritos que não 
conseguirem as primeiras vagas 
passam a fazer parte de uma fila 
de espera, e poderão ser chama-

dos em caso de desistência. Os 
requisitos básicos para fazer o 
treinamento são: ter mais de 18 
anos; Ensino Médio completo; 
e experiência (formal ou infor-
mal) na área de vendas.

O curso gratuito terá início 
do dia 22 de agosto e termina 
no dia 12 de setembro. As aulas 
serão ministradas pelos treina-
dores Djalma Magalhães, Ana 
Paula Sá e Bárbara Marfori, no 
auditório da Subprefeitura, que 
fica na Avenida Antônio de Al-

meida, nº 70, no bairro Retiro, 
das 19h às 21h, sempre as quin-
tas-feiras. Com carga horária 
de oito horas, o treinamento 
será dividido em quatro encon-
tros. O objetivo é capacitar ven-
dedores para que ofereçam um 
melhor atendimento aos seus 
clientes.

Ao final da capacitação, os 
participantes serão avaliados e 
aqueles que apresentarem me-
lhor aproveitamento farão par-
te de um “banco de talentos”.

Capacitação gratuita de vendedores

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Paraty: um 
festival de 

atrações para 
o turismo

Além das belezas naturais, cidade 
da Costa Verde se sobressai pelos 

eventos culturais

por pedro sobreiro

Famosa pela feira li-
terária, a cidade de 
Paraty é uma pérola 
do estado do Rio 
de Janeiro. O local 

respira história e suas belezas 
naturais são capazes de im-
pressionar até mesmo os mais 
carrancudos. Não por acaso, 
a cidade na Costa Verde tem 
atraído cada vez mais atenção 
do cinema, seja o nacional ou 
o internacional. O caso mais 
emblemático foi o da franquia 
‘Crepúsculo’, que gravou um de 
seus filmes justamente em meio 
às belezas nacionais de Paraty, 
trazendo os olhos do mundo 
para a pacata cidadezinha.

Dali em diante, o fluxo tu-
rístico começou a aumentar, 
assim como os moradores e 
representantes da cidade pas-
saram a olhar com mais zelo 
para o potencial turístico ri-
quíssimo em que viviam. Em 
meio a esse cenário cinemato-
gráfico, nada mais justo que a 
cidade tivesse um festival para 
chamar de seu. Com duas salas 
de cinema novinhas, a cidade 
recebeu, entre 31 de julho e 4 
de agosto, a primeiro edição 
do Festival Internacional de 
Cinema de Paraty. 

Organizado pelos irmãos 
Bruno e Jane Saglia, o festival 
nasceu com muita luta da or-

ganização e com o apoio de 
parceiros, como a Prefeitura 
de Paraty, o Telecine e a Rodo-
viária do Rio. Nesta primeira 
edição, a grande homenageada 
foi a atriz Bete Mendes, que 
recebeu o Troféu Jorge Ama-
do. Bete, que conheceu Jorge 
Amado, se emocionou no pal-
co e se disse honrada.

“Ser a primeira mulher ho-
menageada neste festival é um 
grande presente para mim. 
Vida longa ao Festival Interna-
cional de Cinema de Paraty!’’, 
disse Bete na cerimônia de 
abertura.

Mais do que apenas  exibir 
filmes, o festival trouxe grandes 
nomes do cinema, como Ce-
sar Cabral, diretor da premia-
da animação em stop-motion 
‘Bob Cuspe’ para debater com 
o público,  que compareceu 
em bom número a essa primei-
ra edição. As sessões da noite 
eram as mais requeridas, já que 
combinavam com o estilo bu-
cólico da noite de Paraty.

Quem também marcou 
presença foi o Governo Fede-
ral, na figura da Embratur. Em 
entrevista ao CORREIO DA 
MANHÃ, a representante da 
Embratur, Cristina Szabo, res-
saltou a importância de Paraty 
para o turismo não apenas flu-
minense, mas brasileiro.

“Uma honra poder partici-
par de um evento tão importan-

te. A indústria do audiovisual, 
além de gerar emprego e renda, 
promove nosso país no exte-
rior com sua natureza belíssima 
mostrada através das locações 
para filmagens, o que acaba nos 
emocionando também. É a arte 
que faz com que o ser humano 
ria, chore, pense e reflita”, disse.

“Paraty é referência nacio-
nal e internacional como um 
‘case’ de sucesso do turismo. 
Além de suas belezas naturais, 
hoje, Paraty está preparada 
para receber com excelência 
nossos turistas, sejam eles 
do Brasil ou estrangeiros. É 
uma cidadezinha internacio-
nalmente reconhecida com 
vários prêmios. Um orgulho 
para nosso país! Agradeço a 
gentileza dos irmãos Bruno e 
a Jane Saglia pelo convite para 
este evento tão importante”, 
concluiu Cristina.

O grande mérito dessa 
primeira edição foi a valori-
zação da cidade por meio de 
obras que contam histórias de 
moradores da cidade, como 
o incrível “Samuel e a Luz”, e 
outros longas que contam his-
tórias importantes para a ci-
dade em meio aos outros lon-
gas de temática geral. “Samuel 
e a Luz”, por exemplo, retrata 
a vida de uma família caiçara 
da região que viveu anos sem 
ter contato com a luz. Então, 
por meio do programa “Luz 

Para Todos”, a energia elétri-
ca chegou à cidade, causando 
uma verdadeira revolução na 
vida dos familiares.

Mais do que apenas um fes-
tival, esse evento é uma opor-
tunidade de explorar ainda 
mais o turismo em Paraty na 
semana após o fim das férias. 
Com o clima mais ameno, é 
uma grande oportunidade 
para explorar a rede hoteleira, 
o artesanato e os restaurantes 

por mais um tempo, fomen-
tando a economia local e for-
talecendo o turismo na Costa 
Verde. E essa foi uma das preo-
cupações dos organizadores.

“Me orgulho em poder di-
zer que todos os materiais im-
pressos do evento foram feitos 
em Paraty, nos preocupamos 
em trazer convidados, críticas e 
imprensa, cada um com sua lo-
cação nos hotéis e pousadas da 
região, contratamos serviços de 

transporte de Paraty para trazer 
todos até aqui. Nos preocupa-
mos em realmente envolver a 
cidade e incentivar a produção 
local”, revelou Bruno Saglia.

Ainda não há data para a 
edição de 2025, mas certa-
mente é um evento que vale 
a pena prestar atenção. Ele 
tem tudo para se desenvolver 
ainda mais e, muito em breve, 
conseguir integrar os princi-
pais festivais do país.

Pedro Sobreiro

Festival de Cinema de Paraty já faz parte do calendário nacional

Estudantes e pesquisadores 
podem se inscrever a partir de 
hoje na 30ª edição do Prêmio 
Jovem Cientista, que neste ano 
marca o início do patrocínio 
da Shell, com o tema “Conec-
tividade e Inclusão Digital”. 
Apesar da conectividade ser 
uma realidade presente no dia a 
dia da sociedade, muitos ainda 
não possuem acesso à internet. 
Assim, a ideia é incentivar os 
jovens pesquisadores a olharem 
para os desafios e oportunida-
des  do mundo conectado. Os 
interessados têm até o dia 4 de 
outubro de 2024 para realizar 
a inscrição no site do evento. 
Entre as premiações previstas 
estão laptops, bolsas do CNPq 
e valores em dinheiro que vão 
de R$ 12 mil a R$ 40 mil.

A premiação busca proje-
tos que passem, por exemplo, 
desde a construção de modelos 
utilizando inteligência artificial 
para endereçar questões de saú-
de pública, educação e susten-
tabilidade, até a necessidade de 
uma discussão mais filosófica  
sobre a ética em tempos de rea-
lidade virtual. Retomado após 
quatro anos, o prêmio é uma 
iniciativa do CNPq (Conselho 
Nacional de Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico) em 
parceria com a Fundação Ro-
berto Marinho, e conta com a 
Editora Globo e Canal Futura  

como parceiros de mídia. 
“É com grande entusiasmo 

que apoiamos o retorno do 
Prêmio Jovem Cientista. Acre-
ditamos que a conectividade e a 
inclusão digital são pilares fun-
damentais para o desenvolvi-
mento sustentável. Investir em 
trabalhos de educação e pesqui-
sa que ajudem a universalizar o 
acesso a novas tecnologias pode 
transformar o futuro de mi-
lhares de talentos brasileiros”, 
destaca Glauco Paiva, gerente 
executivo de Comunicação e 
Responsabilidade Social da 
Shell Brasil, companhia que há 

anos investe em educação cien-
tífica no país. 

Para o presidente do CNPq, 
Ricardo Galvão, “o Prêmio Jo-
vem Cientista dá uma contri-
buição muito importante para 
a ciência brasileira ao levar o 
pensar científico para meninas 
e meninos ainda no período 
escolar e incentivar jovens no 
início da carreira”.

Galvão ressalta, ainda, que 
“sempre com temáticas relevan-
tes para o país, o prêmio tem 
contribuído, ao longo de mais 
de 40 anos, para a descoberta e 
a divulgação de pesquisas inova-

doras para as grandes questões 
da sociedade brasileira como o 
tema desta 30ª edição, Conecti-
vidade e Inclusão Digital”.  

O prêmio
O Prêmio Jovem Cientista 

foi criado em 1981 pelo CNPq, 
em parceria com a Fundação 
Roberto Marinho e empresas da 
iniciativa privada, com o objeti-
vo de revelar talentos, impulsio-
nar a pesquisa no país e investir 
em estudantes e jovens pesqui-
sadores que procuram soluções 
inovadoras para os desafios da 
sociedade. Considerado um 

dos mais importantes reconhe-
cimentos aos jovens cientistas 
brasileiros, o prêmio apresenta, 
a cada edição, um tema impor-
tante para o desenvolvimento 
científico e tecnológico, que 
atenda às políticas públicas da 
área e seja de relevância para a 
sociedade brasileira.  

Para João Pedro Wieland, 
vencedor da edição de 2012 do 
Prêmio Jovem Cientista com 
um projeto de inovação tecno-
lógica nos esportes aos 15 anos 
de idade, participar da premia-
ção abre muitas portas. Hoje 
com 27 anos, João é mestrando 
na UFRJ na área de engenharia 
de software e trabalha com ino-
vação tecnológica 

“Desenvolvi um aplicativo 
de celular para controlar ativi-
dade física porque observei que 
as pessoas usavam música para 
correr na praia e quis entender 
o que estava por trás disso. Me 
perguntei se podia usar algum 
algoritmo para ajudar na esco-
lha da melhor música para cada 
tipo de treino, experimentei e 
deu certo. Depois da premia-
ção, cheguei a participar de um 
projeto científico relacionado 
às Olimpíadas na Unirio, foi 
muito legal. Se pudesse dar uma 
dica para os jovens de hoje seria 
para abraçarem as oportunida-
des. O ensino médio é um lugar 
onde se aprende muita coisa 

e é também onde escolhemos 
a carreira. Mas as pessoas não 
aproveitam muito as chances 
de aprender coisas novas, se 
arriscar. Eu sempre fui cara de 
pau, participava de tudo o que 
podia e o prêmio tem essa ideia 
de tentar resolver juntos, de 
colocar a mão na massa. É uma 
grande oportunidade para o 
jovem trabalhar ideias e experi-
mentar o novo”, destaca.

Categorias
Cada categoria do prêmio 

atende a um determinado pú-
blico. Para concorrer como 
“Mestre e Doutor”, são aceitos 
estudantes de mestrado, mes-
tres, estudantes de doutorado 
e doutores com até 39 anos de 
idade em 31 de dezembro de 
2024. Já em “Estudante do En-
sino Superior”, estudantes que 
estejam frequentando cursos de 
graduação ou que tenham con-
cluído a graduação a partir de 
1º de janeiro de 2023 e tenham 
menos de 30  anos de idade 
em 31 de dezembro de 2024 
podem se inscrever. Para con-
correr na categoria “Estudante 
de Ensino Médio”, os alunos 
devem estar regularmente ma-
triculados em escolas públicas 
ou privadas de Ensino Médio 
e Profissional e Tecnológico, 
com menos de 25 anos de idade 
em 31 de dezembro de 2024. 

30ª edição do Prêmio Jovem Cientista 
está com inscrições abertas

Rodrigo Cabral/ ASCOM/MCTI 

Prêmio é um dos mais importantes reconhecimentos científicos do país  
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